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Outras causas e 
consequências

SaÚDe Equipe recebe os resultados de exames 
pelo WhatsApp e orienta os usuários

prefeitura lança sistema para 
avaliação de exames de rotina
CARINE ARENHARDT

As medidas adotadas para o en-
frentamento do coronavírus em Ma-
ravilha mudaram a rotina de atendi-
mento nas unidades de saúde, que 
passaram a priorizar emergência e pa-
cientes com sintomas gripais, próximo 
da covid-19. Nos últimos dias, o mu-
nicípio vem anunciando medidas al-
ternativas para atender também os 
demais usuários que precisam de as-
sistência. 

Nesta semana a Secretaria de Saú-
de de Maravilha anunciou uma nova 

estratégia para atender pessoas que 
tenham realizado exames de rotina 
e ainda não conseguiram fazer a ava-
liação. Conforme a secretária, Miria-
ne Sartori, os usuários precisam entrar 
em contato com o município, pelo tele-
fone 98832 9760, e encaminhar os exa-
mes para a equipe fazer a avaliação. 

“Para não perder a validade, lan-
çamos esse sistema para mostrar exa-
mes de rotina. Esses exames podem 
ser enviados pelo WhatsApp, que a 
nossa equipe vai ver e orientar a po-
pulação de como prosseguir”, destaca 
a secretária. 

Com certa frequência escuto o seguinte comentário:
"Lucas, eu gostaria de ser consultor!" Ou então: "Um dia eu que-
ro ser consultor!"
E você, leitor, "algum dia" você vai ser o quê? Coach? Atleta? Ar-
tista?
Talvez (talvez!) o grande problema seja o seguinte: você quer 
começar a pintar quadros e já ser pago por isso.
Tornar-se o que você quer ser é algo que leva tempo. É grada-
tivo.
Se você quer ser professor, você já deveria estar ensinando al-
guma coisa a alguém. Se quer ser consultor de empresas, já de-
veria estar convivendo com problemas e situações empresa-
riais. Se você quer escrever um livro, já deveria ter um blog.
Cadê a sua prática?
O dinheiro pode ser uma consequência da sua arte – mas não 
há garantia de que vai ser. 
O dinheiro não vem no início. Talvez (talvez!) ele venha com o tempo.

****

Somos especialistas em confundir causas e relações.
Um bom exemplo: o clássico estudo comparativo de grandes 
empresas, feito por Jim Collins e sua equipe, mostra que um lí-
der não precisa ser carismático para der certo. Ter carisma pode 
ou não fazer parte do perfil de um grande líder. Não é isso que 
define o sucesso dele. Mas muita gente atribui o sucesso ao ca-
risma. E então conclui: “Eu não tenho carisma, nunca serei um 
grande líder”. Uma desinformação que pode moldar uma car-
reira inteira.
Outra situação semelhante, e mais frequente: a pessoa afirma 
que venceu na vida porque trabalhou muito, todos os dias, sem 
parar. Será que foi isso? Será que não teve um pouco do fator 
sorte? Quem sabe ele baixou a cabeça, trabalhou sem parar, e 
não parou para pensar em questões críticas – mas teve sorte, e a 
falta de reflexão (de “afiar as ferramentas”) não impediu o cres-
cimento. Mas o desavisado, que olha de fora, acha que o "segre-
do" é trabalhar sem parar. Lembro Peter Drucker: "Não há nada 
tão inútil quanto fazer com grande eficiência algo que não de-
veria ser feito".
Ou seja: você acha que algo bom ou ruim aconteceu "por cau-
sa" de tal coisa. Mas pode ter sido "apesar" disso! Ou talvez não te-
nha relação nenhuma!
Arrisco dizer que a nossa pressa em estabelecer relações de cau-
sa decorre da nossa necessidade biológica de colocar alguma or-
dem no mundo. Compreensível, mas equivocada e prejudicial.
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LIÇÕES DE VIDA
Certifique-se de aprender a lição com cada tapa 
que a vida lhe der. De outro modo, a situação 
vai se repetir. Mais cedo ou mais tarde...

por WOLMIR HÜBNER

RAdAR
radar@jornalolider.com.br

O presidente, Jair Bolsonaro, afirmou na noite de quarta-feira (8), du-
rante pronunciamento em rede nacional de rádio e televisão, que é 
dos governadores a "responsabilidade exclusiva" das medidas de iso-
lamento social motivadas pela pandemia do novo coronavírus. Ele dis-
se ter "certeza que a grande maioria" quer voltar a trabalhar e que essa é a 
orientação dada a todos os ministros, "observadas as normas do Ministé-
rio da Saúde". Pouco antes do pronunciamento do presidente, o ministro 
Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal Federal (STF), decidiu, ao 
analisar ação movida pela Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), que o 
governo federal não pode derrubar decisões de estados e municípios so-
bre isolamento social, quarentena, atividades de ensino, restrições ao co-
mércio e à circulação de pessoas. Está impedido de fazer com que as pes-
soas voltem ao trabalho.

DE MÃOS AMARRADAS
Presidente fez quinto pronunciamento sobre 
coronavírus. Ele disse ter “certeza” que a 
“grande maioria” quer voltar a trabalhar. 

Pandemia leva 148 mil 
pessoas ao desemprego 
em Santa Catarina
O Sebrae/SC divulgou uma pesquisa na qual apresenta o impacto 
da pandemia do coronavírus nos empregos do Estado. De 
acordo com a sondagem, que analisou o universo dos pequenos 
negócios, cerca de 148 mil pessoas já perderam seus empregos 

desde o início do isolamento social no Estado, dia 18 de março.

LATAM OPERA 
AGORA EM CHAPECÓ
A Latam Airlines Brasil iniciou na segunda-feira (6) as operações 
em Chapecó. O novo voo direto a partir de São Paulo (Congonhas) 
chega na cidade do Oeste por volta das 11h15. Os bilhetes 
já podem ser adquiridos em latam.com e demais canais de 
venda. As passagens, segundo a companhia, para o novo voo, 
poderão ser adquiridas a partir de R$ 124,89 (preço por trecho, 
com taxas inclusas) ou resgatadas com pontos Latam Pass a 
partir de 3.700 pontos (mais taxas a partir de R$ 25,99).

FECHAR O NEGÓCIO
Um empresário desabafou: “Devolvemos a chave do aluguel 
e colocamos os produtos que não foram vendidos em um 
depósito. Agora, vamos esperar a situação se acalmar. É uma 
empresa de 20 anos. Se ficássemos abertos agora, em quatro 
meses perderíamos tudo o que foi construído”. Para tomar essa 
atitude, o empresário destacou que tinha todas as contas em 
dia, além de uma saúde financeira que permite que a loja fique 
fechada por até um ano. Visivelmente triste com a situação, 
enfatizou que a medida é para não ter de fechar de vez no 
futuro. “Assim conseguimos resguardar a loja. Essa situação é 
como dirigir na neblina. Você pode continuar dirigindo e, ali 
na frente, bater o carro, ou você pode parar de dirigir e esperar 
a neblina baixar. É isso que estamos fazendo, esperando a 
neblina baixar”, comenta. Decisão sensata, mas o que permitiu 
essa atitude foi sua saúde financeira, o que poucos têm...

MEDO E CORAGEM
Em artigo intitulado Medo e Coragem, publicado na Folha, 
Osmar Terra volta a defender sua tese que é a mesma de Jair 
Bolsonaro. E diz que admira “a coragem do presidente de se 
posicionar contra uma correnteza de pânico, se recusando a 
pegar carona no medo”. “Compartilho da mesma posição do 
presidente Jair Bolsonaro de que é possível superar a epidemia e 
reduzir as perdas humanas sem radicalizar com isolamentos que 
vão quebrar o país e jogar milhões de brasileiros na miséria”.

PREFEITO RENUNCIA
O prefeito de Varginha (MG) renunciou ao cargo depois 
de ter autorizado a abertura do comércio de sua cidade e o 
governador mandar fechar novamente. Inconformado com 
a decisão, não teve dúvidas e renunciou ao cargo de prefeito. 
Acha o fechamento geral um absurdo, como é opinião de 
muita gente, e o grande desemprego que irá ocasionar.

SAQUE DO FGTS
O governo publicou uma medida provisória no fim da noite 
de terça-feira que libera o saque de R$ 1.045 de contas ativas e 
inativas do FGTS a partir de 15 de junho. A MP também acaba 
com o Fundo PIS-Pasep. A medida é uma forma de mitigar 
os efeitos na economia da pandemia de coronavírus.

Saúde segue com vacinação em Maravilha
Como medida de prevenção ao coronavírus, os idosos podem solicitar 
vacinação domiciliar em Maravilha. O serviço, que começou na última 
semana, tem continuidade. Quem ainda não recebeu a imunização 
pode entrar em contato pelo 3664 1396 e fazer o agendamento. De 
parabéns as equipes da Secretaria de Saúde de Maravilha. Somos 
testemunho do ótimo atendimento e dedicação de seus funcionários.

SOLIDARIEDADE DE EMPRESÁRIOS
Apesar de todas as dificuldades financeiras, empresários de 
Maravilha têm tido atitudes que merecem o reconhecimento 
de todos nós. Os valores arrecadados entre eles e por iniciativas 
dos próprios empresários são destinados ao Hospital São 
José, que carece de todo tipo de ajuda. Parabéns, amigos, e 
o reconhecimento será eterno de toda a comunidade...

REDUÇÃO DA JORNADA DE TRABALHO
Muitas empresas de Maravilha e de toda a região têm feito redução e 
suspensão das jornadas de trabalho de acordo a Medida Provisória 
aprovada que assegura esse direito, para ao menos superar em 
parte os prejuízos. A redução da jornada de trabalho ameniza a 
folha de pagamento em parte, e o principal, evita a demissão em 
massa de nossos funcionários que dependem desse emprego.

ALUGUÉIS DAS EMPRESAS
Diariamente empresários que têm seus estabelecimentos 
em prédios alugados afirmam que, embora tentem com os 
proprietários uma trégua para em conjunto superar a grave 
crise financeira, a maioria tem sido irredutível em não dar 
maior prazo e muito menos em reduzir os valores. Não seria 
interessante nossa Associação Empresarial tomar frente e reunir 
todos os que estão com problemas nos aluguéis e em conjunto 
achar uma solução humana? Agora não é momento de ser 
irredutível. Somos uma sociedade que um depende do outro.

DECISÃO INFELIZ
O presidente do Tribunal Regional Federal da 1ª Região (TRF-
1), Carlos Moreira Alves, derrubou na quarta-feira (8) uma 
decisão que havia bloqueado os recursos dos fundos partidário 
e eleitoral. O bloqueio foi determinado na terça-feira (7) pela 
Justiça Federal de Brasília. Pela decisão, os recursos desses dois 
fundos deveriam ser investidos em medidas contra o coronavírus. 
A Advocacia Geral da União (AGU) e o Senado recorreram 
da decisão. O fundo partidário soma R$ 959 milhões.

O DESABAFO DOS 
EMPRESÁRIOS

Os empresários de Maravilha, e porque não dizer do Estado de 
Santa Catarina, estão indignados com o governo estadual em fazer tan-
ta discriminação para liberar o trabalho em suas empresas. Lojas de 
confecções, eletrodomésticos, móveis, decorações e restaurantes têm 
sido até aqui alijadas de liberação para abrirem suas portas. O caos está 
instalado e diariamente nos informam que apesar de todas as linhas de 
crédito oferecidas pelo governo federal, tem muita empresa que não 
vai conseguir manter suas atividades. O desabafo nas redes sociais tem 
sido uma constante, e quem ouve e lê, realmente é digno de compaixão. 
Uma pena os momentos que estamos vivendo...

FELIZ PÁSCOA
Não poderia deixar de registrar a minha mensagem de uma Feliz Páscoa 
a todos nossos amigos, leitores, anunciantes, funcionários e familiares...

ATÉ NOSSA PRÓXIMA EDIÇÃO!
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mENTE alEGrE aTrai 
PrOSPEriDaDE

 A partir de agora, você não terá 
pensamentos sombrios, negativos, 
destrutivos e agressivos. Só terá 
pensamentos alegres, positivos, 
construtivos e harmoniosos. Então, em 
conformidade com a lei mental segundo a 
qual “os semelhantes se atraem”, somente 
fatos auspiciosos, positivos e construtivos 
se aproximarão, e você prosperará 
infalivelmente.

CARINE ARENHARDT

A venda dos ovos de chocolate na Pás-
coa vem registrando queda anualmente e 
em 2020 o cenário acabou piorando devi-
do à pandemia do coronavírus. O consu-
midor ficou mais tímido nas compras de 
itens considerados supérfluos e nesta lista 
entram também os ovos de Páscoa. 

Em Maravilha, vários supermercados 
da cidade anteciparam promoções para 
alavancar as vendas. A maioria apontou 
também que a saída do produto foi me-
nor em relação ao ano anterior. O setor de 

compras dos mercados já havia aposta-
do em volumes menores do produto para 
esta Páscoa. 

Nos dois supermercados da Rede 
Iguatemi (Iguatemi e Real Alimentos) o 
preço dos ovos de chocolate baixou 50% 
durante esta semana. O objetivo foi facili-
tar a venda e baixar estoques do produto, 
que neste ano demorou mais para come-
çar a sair dos expositores. Em anos ante-
riores a procura pelo produto costumava 
ser mais precoce. 

Nos supermercados da Cooperativa 
Auriverde em Maravilha e municípios vi-

zinhos as promoções começaram há al-
guns dias, o que gerou um resultado po-
sitivo. O consumidor aproveitou os preços 
diferenciados e opções de combo para le-
var o produto para casa. 

As vendas dos demais itens alimentí-
cios continuam dentro do esperado, com 
exceção de alguns produtos mais supér-
fluos. A expectativa de vendas para a Pás-
coa segue boa para o ramo de mercados. 
Na linha de chocolate, quem não optou 
pelo ovo acabou comprando outros pro-
dutos, a exemplo das caixas de bombom. 

ecOnOmia

comércio aposta em promoções 
para alavancar vendas 
dos ovos de chocolate 

CARINE ARENHARDT 

A igreja comemora amanhã (12) 

uma das principais festas do cristia-

nismo. A Páscoa lembra a ressurei-

ção de Cristo, filho de Deus. A data 

é celebrada de forma diferente entre 

as diversas denominações ligadas 

ao cristianismo, mas o significado 

principal se mantém. A ressureição 

significa a passagem para um novo 

tempo e a chance da vida eterna ao 

lado de Jesus. 

Para o pastor da Igreja Evangé-

lica de Confissão Luterana no Bra-

sil de Maravilha, Leandro Ristow, a 

Páscoa é a principal festa cristã no 

mundo. “Ela representa a vitória do 

nosso senhor Jesus Cristo sobre a 

morte e o pecado. Ele está vivo. Se 

não tivesse havido Páscoa, se não ti-

vesse havido a ressureição de Cris-

to, não haveria nem a igreja cristã 

no mundo. Nós existimos, a igre-

ja existe, a comunhão existe, a co-

munidade existe, porque Cristo está 

vivo, esta é a nossa confiança, esta é 

a nossa fé”, reforça. 

O padre Pedro Almeida, missio-

nário da Sagrada Família na Paró-

quia São José Operário de Maravi-

lha, reforça que a Páscoa também 

nos convida à conversão e revisão 

de vida. “Quem são os crucificados 

hoje? São aqueles que por muitas 

ocasiões não são contados dentro 

da sociedade. Continuamos crucifi-

cando o próprio filho de Deus, por-

que quando nós não estendemos a 

mão a um semelhante nosso, que 

nos pede um apoio, estamos ain-

da colocando um prego no corpo 

do próprio Cristo. Por isso a Pás-

coa não acontece só para o após a 

morte, a nossa ressureição é todas 

as vezes que vamos dando gosto 

e sabor à vida aonde estamos, ela 

começa no nosso cotidiano e aí se 

tem a plenitude com a vida eterna 

a partir dos nossos gestos em favor 

da vida”, destaca o padre. 

O pastor Leandro Ristow fala 

também sobre a comemoração 

da Páscoa de uma forma diferen-

te neste ano, sem encontros pre-

senciais entre os fiéis. Ele explica 

que o momento atual nos lembra 

como foi a primeira Páscoa para os 

discípulos de Jesus, que estavam em 

casa, com medo, sem saber o que 

estava por vir após a morte de Cris-

to. Foi quando Jesus, ressuscitado, 

apareceu aos discípulos com uma 

promessa de paz. “Esta é a mensa-

gem da Páscoa, Jesus Cristo se colo-

ca no meio da nossa angústia e traz 

a mensagem que todos nós preci-

samos ouvir neste momento: Que a 

paz esteja convosco”, reflete. 

Neste domingo de Páscoa 

a recomendação é que as famí-

lias façam cultos domésticos, com 

orações e leitura bíblica, transfor-

mando almoços em Santa Ceia, ce-

lebrando verdadeiramente o signifi-

cado da data. 

pÁScOa Semana Santa tem programação diferenciada nas igrejas, sem celebrações presenciais para os fiéis 
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CRUELDADE
Mesmo com uma série de avanços nos últimos 

anos no que se refere à proteção dos animais, 
com frequência nos deparamos com casos de 
maus-tratos, provando que muitos esforços ainda 
devem ser feitos para mudar esse terrível cenário. 
Um fato que chamou a atenção nesta semana 
por tamanha crueldade aconteceu em Nova 
Erechim, em que um veículo estava transitando 
pelas ruas da cidade com um cachorro amarrado 
por uma corda. Abordado pela PM, o condutor 
afirmou que estava “castigando” o animal por 
ter lhe mordido. Muito mais que ignorância, isso 
é desumano e inaceitável, afinal, maus-tratos 
é crime! Espero que este homem, conforme a 
lei, também receba o “castigo” que merece. 

Camilla Constantin, jornalista

O MÊS AZUL
Nesta semana produzimos uma repor-

tagem sobre a Rede de Atendimento ao Au-
tista de Maravilha, que atua desde 2017 no 
município. O assunto também foi tema do 
Podcast Papo de Quinta. Em pouco tempo 
muitas mudanças aconteceram na cidade. 
A conscientização conquista direitos e me-
lhora a convivência. No Brasil, por diferen-
tes motivos, as iniciativas governamentais 
propriamente direcionadas ao acolhimen-
to das pessoas com diagnóstico de autismo 
desenvolveram-se de maneira tardia. As 
associações de pais e familiares de autis-
tas, que começaram a construir suas pró-
prias estratégias assistenciais para os fi-

lhos, nos anos 1980, marcaram uma lacuna 
de recursos públicos destinados ao atendi-
mento específico. As associações de pais 
e familiares foram protagonistas do deba-
te em relação ao autismo no país. Estima-
se que o Brasil tenha cerca de 2 milhões 
de autistas. Já a Organização Pan-america-
na de Saúde (Opas) informa que o número 
de pessoas com autismo seria na faixa de 1 
para cada 160 no mundo. Como ajudar es-
sas pessoas? A caminhada pela melhoria 
precisa acontecer. Ainda bem que existem 
os que lutam por ela. 

Diana Heinz, jornalista

CONVITE 
DA PÁSCOA 

Uma das mais importantes festas 
cristãs é comemorada neste fim de se-
mana. A Páscoa nos lembra de um gran-
de sacrifício de Deus por nós, que entre-
gou seu próprio filho para morrer pela 
humanidade. Jesus foi injustamente jul-
gado e condenado, inclusive por pes-
soas que acreditavam em Deus. E, in-
felizmente, ainda vivemos tempos de 
injustiça. Continuamos “crucificando” 
seres humanos. Os dias de incerteza 
que vivemos atualmente parecem nos 
fazer finalmente refletir sobre o que re-
almente é importante. Precisamos pa-
rar, olhar para o outro, sentir a dor e 
preocupação de quem não tem garantia 
de renda para colocar comida na mesa. 
Tantos ainda morrem de fome no mun-
do, muitos são apenas crianças, con-
denadas por uma humanidade egoís-
ta. A Páscoa nos convida a olhar para 
o outro com mais amor e compaixão e 
isso precisa acontecer todos os dias.  

Carine Arenhardt, jornalista

NINGUÉM QUER FICAR 
MILIONáRIO VENDENDO 
OVOS E ÁLCOOL EM GEL!

O ovo de galinha está um absurdo de caro e o valor do álcool em gel 
está estarrecedor. Sim, lógico. Mas antes vamos relembrar... Com ou sem 
pandemia de coronavírus, todo ano nos deparamos com itens de consu-
mo que ficam caros nas farmácias, mercados e fruteiras. Quem se lem-
bra do tomate que chegou a R$ 15 o quilo há alguns anos? Foi o clima que 
devastou plantações. O feijão que chegou a R$ 9 o quilo? A mesma coi-
sa, problema da seca ou chuva. Exatamente. Vem ano e vai ano e a recla-
mação é sempre a mesma: “O dono da farmácia quer ficar rico venden-
do isso, o dono do supermercado quer ficar rico vendendo aquilo”. É lógico 
que não. Vamos fazer um exercício de memória. Vamos lá, a gente conse-
gue. Na escola, quando estávamos na 5ª série, estudamos sobre o concei-
to de oferta e demanda, que é a movimentação de quantas pessoas estão 
procurando um item e de quantos itens têm para vender. É isso que de-
termina o preço, além da questão técnica. No caso do ovo e do álcool em 
gel: todo mundo correu comprar e os produtos esgotaram. Com a pro-
cura alta, faltou até matéria*prima. Logo, o preço sobe em efeito casca-
ta... Bom, mas o dono da empresa tem que vender o álcool em gel abai-
xo do preço que comprou da indústria? Ahh, mas o consumidor não 
quer nem saber disso!, não é mesmo!? É, isso é bem verdade. Como diz 
Luiz Carlos Prates, perdi meu tempo será? É, isso também é verdade. 

Ederson Abi, jornalista

Seja bom!
Os últimos anos têm sido de 

muito aprendizado para mim. 
Eu ouvia tanto que devemos 
confiar nas pessoas, que todos 
merecem uma chance, que 
acabei aprendendo da pior 
forma que não é bem assim. 
As pessoas vão falar coisas e se 
esquecer delas com a mesma 
facilidade, assim como farão o 
que as beneficiar, independente 
de causa e efeito nos outros. 
Minha dica: não confie com 
tanta facilidade nas pessoas. 
Dica 2: não seja você o ofensor, 
e caso pense em fazer com 
alguém algum mal por que o 
fizeram contigo, sinto dizer, 
mas você se tornará igual a 
esta pessoa. Seja bom, mas 
não deixe que pisem em você!

Rosiane Poletto, redatora

A volta gradativa 
da economia

Apesar de nem todos os setores voltarem às ativida-
des, já percebemos a retomada gradativa da econo-

mia. Nesta semana, o setor ligado ao automobilís-
tico pôde trabalhar seguindo as recomendações do 

Ministério da Saúde para se prevenir do novo co-
ronavírus. Outras atividades também foram libera-
das aos poucos no decorrer dos últimos dias como 

podemos sentir aqui em Maravilha. A expectati-
va é que o comércio em geral também seja libera-

do a partir de segunda-feira (13), quando o governo 
do Estado anunciar novas flexibilizações no traba-
lho e quando esse dia chegar, é hora de valorizar o 

comércio local. Bom fim de semana e Feliz Páscoa!

Cleiton Ferrasso, jornalista 

Cleiton Ferrasso/O Líder
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EDERSON ABI

A Comissão de Constitui-

ção e Justiça aprovou na ter-

ça-feira (7) em videoconferên-

cia a admissibilidade de um 

projeto que revoga o decre-

to de calamidade pública edi-

tado pelo governador Carlos 

Moisés em Santa Catarina. O 

objetivo de derrubar o decre-

to seria deixar livre para cada 

município conduzir a neces-

sidade de isolamento e as me-

didas contra o coronavírus. Na 

prática, a missão aprovou que 

a matéria tenha tramitação na 

Assembleia Legislativa, possi-

bilitando o debate do assunto. 

De acordo com o deputado 

estadual Maurício Eskudlark, a 

comissão aceitou o projeto do 

deputado Jessé Lopes, que sus-

ta os atos dos decretos do go-

verno do Estado. Segundo ele, 

no relatório, o deputado Fabia-

no da Luz votou por manter os 

decretos, mas a comissão en-

tendeu o contrário. 

Para Eskudlark, o gover-

nador errou ao tratar todos os 

municípios da mesma forma, 

já que vários não têm a doen-

ça constatada e podem agir de 

forma diferente. Ele também 

questiona os leitos de UTI que 

ainda não estão prontos e cri-

tica um suposto abuso por ex-

trapolar as competências dos 

municípios. 

Agora, o pedido de anula-

ção dos decretos foi encami-

nhado ao governo estadual e o 

governador Carlos Moisés tem 

prazo de 10 dias para se mani-

festar oficialmente sobre a si-

tuação, se ele quiser. Caso não 

haja manifestação dentro do 

prazo, a ideia segue o trâmite 

para revogação da medida pe-

los deputados.

Na terça-feira o governa-

dor falou sobre o assunto du-

rante coletiva de atualização 

do coronavírus em Santa Ca-

tarina. Porém a manifesta-

ção desagradou os parlamen-

tares. Ele apenas afirmou que 

o Estado tem prazo de 10 dias 

para se manifestar e vai fazer 

isso dentro desse tempo direto 

para a Assembleia Legislativa. 

pOlÊmica Comissão de Constituição e Justiça quer passar poder 
para municípios. Governador tem prazo para se manifestar 

comissão aceita projeto que pede 
suspensão do decreto de carlos moisés

O Sicoob SC/RS está re-
alizando ações para mini-
mizar os impactos econômi-
cos causados pela pandemia 
de coronavírus. Entre as me-
didas adotadas estão a pror-
rogação de prazos, diminui-
ção de juros e ajuste de taxas. 
“Estamos cientes da respon-
sabilidade para com os nos-
sos associados, funcionários, 
dirigentes e parceiros. Por 
isso, unimos nossos esfor-
ços aos das autoridades mu-
nicipais, estaduais e federais 
para enfrentar a pandemia. 
O desafio é enorme, mas é 
possível vencê-lo, sobretudo 
se nos apoiarmos nos prin-
cípios de cooperação e soli-
dariedade”, afirmou o presi-
dente do Sicoob Central SC/
RS, Rui Schneider da Silva.

As cooperativas estão 
avaliando os casos que ne-
cessitam adicionar prazos às 
operações, renegociando e 
prorrogando parcelas. Em al-
gumas localidades, há ofer-
tas de linhas emergenciais e 
carência para início dos pa-
gamentos. Alguns segmen-
tos estão sofrendo o impacto 
da pandemia de forma ime-
diata e para atender todas as 
necessidades o Sicoob tam-

bém está usando os recursos 
públicos que estão à disposi-
ção (BNDES/BRDE/Badesc).

No crédito consignado, 
para aposentados e pensio-
nistas do INSS e servidores 
públicos, as taxas foram re-
duzidas nesse período e po-
dem ser contratadas a partir 
de 0,89% ao mês, chegando 
ao máximo de 1,38% ao mês. 

Os associados que pos-
suem maquininha Sipag po-
dem contar também com as 
taxas diferenciadas de ante-
cipação de vendas e acesso 
a um capital de giro no pró-
prio equipamento. Serão R$ 
3 milhões em descontos aos 
associados mais afetados.

Os cartões Sicoobcard 
tiveram a sua validade pror-
rogada para vencimentos 
nos meses de março, abril, 
maio e junho. Dessa for-
ma, os cooperados podem 
continuar realizando com-
pras sem a necessidade de 
receber um novo cartão. "É 
hora de reafirmar esses va-
lores, sempre com a pre-
ocupação de manter a co-
operativa saudável para 
que possa reverter even-
tuais prejuízos no menor 
tempo possível”, ressalta.

aJuSTeS
Sicoob adota medidas 
para auxiliar cooperados 
durante a crise

Apesar de permanecer funcio-
nando como atividade essencial 
durante a pandemia de coronaví-
rus, o setor de transporte de car-
gas teve redução média de volume 
de 38% em nível nacional, segun-
do empresários do setor.

O percentual varia em cada 
segmento. Para as cargas fraciona-
das, a retração é maior nas deman-
das de shoppings centers (-66%), 
pessoas físicas (-57%) e lojas de 
rua (-36%). Para cargas comple-
tas, a redução é liderada pelo co-
mércio em geral (-58%), indús-
tria automotiva (-56%) e indústria 
química e agroquímica (-54%). Os 
menores percentuais são de mer-
cados, supermercados e embala-
gens que ainda assim registraram 
diminuição acima de 10%. 

Os dados foram levanta-

dos pela Associação Nacional do 
Transporte de Cargas e Logística 
com informações de cerca de 600 
empresários do setor e avalia ape-
nas as duas primeiras semanas de 
paralisação. A expectativa é de que 
os dados piorem na análise das se-

manas seguintes, já que a retração 
foi aprofundada.

Para o assessor técnico da 
NTC, Lauro Valdívia, o percentual 
de encolhimento não mostra o real 
prejuízo sobre o setor. Isso porque 
os custos não caem em igual pro-
porção ao volume: muitos cami-
nhões rodam com carga reduzida, 
mas mantém desgaste de pneus, 
consumo de combustível, mão de 
obra, etc.

Segundo o presidente da Fede-
ração das Empresas de Transpor-
te de Carga e Logística de SC (Fe-
trancesc), Ari Rabaiolli, o cenário 
é ainda pior na questão do fatura-
mento. Muitas empresas, diz ele, 
fizeram entregas antes da quaren-
tena e não receberam pagamento 
devido à crise do comércio. A que-
da de receita pode chegar a 50%.

O novo Centro de Especialidades em 
Saúde construído ao lado da prefeitura 
de Maravilha já está atendendo. A infor-
mação é da prefeita, Rosimar Maldaner, 
que junto com a equipe de saúde deci-
diu abrir a nova estrutura e implantar 
serviços para separar o atendimento da 
sala de triagem para pacientes com sin-
tomas provocados pelo coronavírus. A 
sala de triagem segue aberta para aten-
dimentos no prédio ao lado do INSS.

O atendimento é de segunda a 

sexta-feira, das 7h30 às 11h30 e das 
13h às 17h. No local está atenden-
do o setor administrativo da Secreta-
ria de Saúde, uma equipe para aten-
dimentos de urgência com clínico 
geral, programa Melhor em Casa, far-
mácia; urgência com ginecologis-
tas todas as manhãs, além da equi-
pe do programa Idoso Fique em Casa. 

O Pronto Atendimento Noturno de 
segunda a sexta das 18h às 22h tam-
bém já está funcionando no novo local.

menOS enTregaS maravilha

Setor de transporte de 
cargas acumula queda de 38%

centro de especialidades em 
Saúde começa atendimento  

Estrutura 
fica ao 
lado da 
prefeitura 
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>MÃE AZUL
O Jornal O Líder contou a história de Andrea Vendruscolo em 2017, 
antes da fundação da Rede. Seu filho João Pedro Vendruscolo é 
um autista nível dois, de grau moderado. Pioneira do movimento 
em Maravilha, para ela muita coisa mudou. “Quando nasce um 
grupo de pais e mães de autistas nasce a sensação de apoio, 
de abraço, do não julgamento. Eu sou mãe de um autista 
adolescente e ele mudou minha forma de ver a vida”, destaca. 

>>MÊS AZUL

Autismo, as conquistas 
da conscientização
DIANA HEINZ

Em novembro de 2017 a Rede de 
Atendimento ao Autista de Maravilha 
teve sua primeira reunião. Antes disso, 
no mesmo ano, os fundadores organi-
zaram o 1º Fórum de Autismo – Um Ser 
Humano Além do Espectro, realizado 
no mês de agosto. Desde então os inte-
grantes desenvolvem a conscientização 
da sociedade e fomentam políticas pú-
blicas, de forma transversal, com envol-
vimento de diversos segmentos dos se-
tores público e privado. 

O grupo protagonizou o debate em 
relação ao autismo em Maravilha. Nes-
tes anos de história organizou debates, 
palestras com grandes pesquisadores, 

capacitações e caminhadas azuis, para 
interação dos envolvidos com o públi-
co externo. Desde lá muita coisa mu-
dou. Para o coordenador, Eder Moraes, 
as iniciativas geram resultados visíveis. 
“Nós desenvolvemos diversos traba-
lhos. Diante dessas provocações inicia-
mos debates que atenderam ao público 
da área da educação e saúde. Nós ten-
tamos sensibilizar a comunidade para 
aceitar o autista diante de sua particu-
laridade”, afirma. 

No ano passado a Rede promoveu 
o 1º Painel em Pesquisa, Protocolo e 
Atualizações no Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA). O evento recebeu di-
versos profissionais para debates sobre 
temas que envolvem o indivíduo com 

Transtorno do Espectro Autista diante 
uma programação de atividades. 

A conquista mais recente foi o lan-
çamento da Carteira de Identifica-
ção do Autista (CIA). A iniciativa teve 
como principal proponente a Rede ma-
ravilhense que em contato com o autor 
do projeto, deputado Mauro de Nadal 
(MDB), deu origem à lei. O documen-
to deve facilitar o acesso ao atendimen-
to prioritário já garantido na legislação, 
além de proporcionar maior controle do 
Estado sobre o número de pessoas com 
essa especial condição. A carteirinha, 
emitida desde o início do ano, é expedi-
da pelo governo de Santa Catarina, por 
meio da Fundação Catarinense de Edu-
cação Especial (FCEE). 

Apresentação 
durante o Painel em 
Pesquisa, Protocolo 
e Atualizações 
no Transtorno do 
Espectro Autista

Caminhada azul realizada em 2018 Família de Andrea durante uma apresentação na Câmara de Vereadores em 2019

Marca da Rede 
de Atendimento 

ao Autista de 
Maravilha é um 

balão az

FUNDADORES
Andrea Vendruscolo
Cleber Pertussatti
Eder Moraes
Roseni Torma
Josaine Schneider

> PRÓXIMO DESAFIO 
“O objetivo agora é criar uma personalidade 
jurídica para a Rede que possa auxiliar 
nas ações. Queremos trazer legitimidade 
através da criação, uma entidade, a qual nós 
buscamos enaltecer e desenvolver através 
de uma instituição devidamente registrada 
e constituída”, disse o coordenador. 

> AUTISTAS EM MARAVILHA
A Rede estima que Maravilha possua 
cerca de 40 pessoas com o Transtorno 
do Espectro Autista. O número pode não 
ser exato e também é um desafio. Os 
integrantes desejam enumerar a quantidade 
mais próxima da realidade possível para 
engrandecer o alcance dos trabalhos. 

centro de especialidades em 
Saúde começa atendimento  
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COMO ACONTECE
De acordo com a Sala de Situação de 

Maravilha, a fêmea é responsável pela pica-
da que infecta o paciente e ela tem prefe-
rência por pessoas com sangue 0+. Pesso-
as com sangue A não sofrem tantas picadas 
do mosquito. A fêmea coloca até 600 ovos 
nos seus 45 dias de vida. “Se ela estiver com 
o vírus da dengue, todos os mosquitinhos 
irão nascer com o vírus”, afirma a equipe da 
Sala de Situação. 

Até 2013 Maravilha registrava até 10 casos 

em 12 meses, mas esse cenário vem se modi-
ficando. Um estudo realizado por um pesqui-
sador de Curitiba apontou que a dissemina-
ção do mosquito na região a partir de 2014 foi 
o aquecimento global, pois tornou a tempera-
tura média anual mais elevada, facilitando a 
permanência do mosquito no Extremo-Oeste.

INOVAÇÃO NO COMBATE
Maravilha foi o primeiro município do 

Brasil a utilizar mão de obra carcerária no 
combate à dengue. Depois disso, vários ou-

tros municípios começaram a utilizar essa 
estratégia, como Chapecó e Campinas, no 
interior de São Paulo.

De acordo com a Sala de Situação, a 
grande quantidade de mosquito em Ma-
ravilha é decorrente do lixo jogado de for-
ma irregular nos terrenos baldios e nas re-
sidências. A maioria dos criadouros são 
potes, baldes, lonas e calhas. Uma cister-
na sem a vedação com tela sombrite pode 
gerar de dois mil a 10 mil novos mosquitos 
por dia, por exemplo. 

cenÁriO grave  Cinco novos 
casos foram confirmados nesta 
semana pela Sala de Situação

em alerta, 
maravilha registra 
37 pessoas 
com dengue e 
teme epidemia 
da doença

Fotos: Sala de Situação

Após casos confirmados, municípios aplicam fumacê para eliminar o mosquito

EDERSON ABI

A Sala de Situação de com-
bate ao mosquito Aedes aegyp-
ti confirmou mais cinco casos 
de dengue em Maravilha. Ago-
ra o número de registros sobe 
para 37 no município em 2020.

Os casos novos se confir-
maram nos bairros Floresta, 
um homem de 37 anos, Cive-
mara, uma adolescente de 17 
anos, uma mulher de 23 anos 
e um homem de 20 anos, e no 
Bairro Padre Antônio, uma 
mulher de 50 anos.

A HISTÓRIA
O mosquito Aedes aegypti é originário da 
áfrica. Recebeu inicialmente o nome de 
Culex aegypti no ano 1762, depois passou 
por uma evolução natural e em 1818 pas-
sou a se chamar Aedes aegypti. O primei-
ro caso de dengue no Brasil foi registra-
do em Curitiba no século XIX. O primeiro 
caso de dengue de Maravilha foi registra-
do em 2009. Foi um caso importado. Calhas com água acumulada são um grande problema no município
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LUIZ CARLOS
PRATES

Os brasileiros não 
vão mudar os hábitos 

depois do coronavírus

CARINE ARENHARDT 

Atendendo ao decreto 
do governo estadual, as apa-
es suspenderam as atividades 
presenciais com seus usuá-
rios há mais de 20 dias, no en-
tanto o contato com alunos 
continua. Pelo menos é assim 
para a equipe da Apae Mari-
sol de Maravilha, que, aten-
dendo a uma recomenda-
ção da Fundação Catarinense 
das Apaes, está encaminhan-

do conteúdo por plataformas 
alternativas, a exemplo do 
WhatsApp, para seus alunos. 

Os familiares de alunos 
que têm acesso à internet re-
cebem vídeos dos professo-
res e equipe técnica da escola 
com propostas diversas para 
os alunos. Os conteúdos en-
volvem atividades pedagógi-
cas, estimulação com músi-
ca e canto e até exercícios de 
terapias, dando continuidade 
ao trabalho que vinha sendo 

desenvolvido na escola. 
O momento é também 

para matar a saudade. A re-
lação entre alunos e equipe 
da Apae é muito próxima e 
nestes dias sem atendimen-
to presencial, tanto usuários, 
como professores, sentem fal-
ta do convívio rotineiro. Os ví-
deos encaminhados aos estu-
dantes são cheios de emoção 
e muita alegria, seguindo com 
o clima encontrado em qual-
quer dia de aula na escola es-

pecial. 
A diretora, Marilene So-

macal, destaca que essa tro-
ca entre a equipe da Apae e 
família vem sendo muito po-
sitiva e os alunos têm gosta-
do muito das atividades. Ma-
rilene destaca que os usuários 
atendidos pelas apaes são 
considerados grupos de ris-
co no enfrentamento ao co-
ronavírus e as aulas devem fi-
car suspensas pelo menos até 
o início de maio.

eDucaÇãO eSpecial  Trabalho envolve famílias 
dos usuários e equipe profissional da escola 

alunos da apae marisol recebem 
conteúdos on-line para atividades em casa 

Família também se envolve no projeto Alunos recebem dicas de atividades para fazer em casa Atividade envolvendo música encaminhada aos alunos

Andei por estes dias pensando muito numa frase do medium es-
pírita Chico Xavier, frase que usei aqui várias e várias vezes. A frase 
psicografada pelo Chico é educada, eu não sou...

Com certa gente não se pode falar doce, não se pode ser educa-
do, não será entendido quem o tentar. Com gente miúda, que só pen-
sa em si, mas que sabe das coisas, é preciso látego, chicote mesmo.

O que tenho lido e ouvido por estes dias não me surpreende, me 
irrita e faz desejar uma rígida ditadura, a ditadura do laço...

Chico Xavier imortalizou no livro “Pérolas do Além” esta frase: 
- “Cada um de nós abrange a paisagem de acordo com o degrau em 
que se encontra na escada evolutiva”.

De fato, há uma escada evolutiva, tanto para os espíritas quanto 
para os empedernidos da fé... Escada evolutiva nada tem a ver com 
riqueza ou diplomas na parede, tem a ver com sensibilidade, percep-
ções saudáveis e ações corretas...

Por estes dias de “fim de mundo”, li que um jovem, 18 anos, que 
se acha homem, estava infectado com o coronavírus e foi a uma fes-
tinha com amigas.

Quer dizer, o vagabundo sabia-se infectado e ficou na moita, 
como que a dizer, eles que se danem, eu já me danei... Ação típica de 
muita gente inferior.

Incontáveis homens infectados, por exemplo, com o HIV, que 
produz a síndrome da Aids, fazem sexo sem camisinha e nada dizem 
às mulheres. Canalhas.

Há quem os chamem de animais. Crasso erro. Os animais têm 
instinto, uma programação genética, natural neles. Só fazem o que 
lhes está programado.

Já os seres dotados de consciência e razão agem, não raro, como 
os tais animais a que eles mesmos dão como exemplo. Animais são 
esses tipos humanos, isso sim.

Nos países bem-educados, tipo Japão, a pessoa quando pega 
uma gripe de imediato viabiliza a máscara de proteção “aos outros”. 
A pessoa gripada sai de máscara para não contagiar os outros, isso é 
evolução, civilidade, educação.

Aqui entre nós isso é tão raro, quanto dinossauros na missa das 
oito. Convivo com gente “boa” há décadas, tossem e espirram como 
se estivessem no meio da Amazônia, sozinhas.

Tipos nojentos pela falta de educação e respeito pelos outros. 
Será que o “professor” Coronavírus vai ensinar a lição? Sinto muito, 
não vai. Com certa gente, só no relho...

MODOS
Alguns diziam que o bicho ia pegar. E diziam mais, diziam que os 

pobres e a classe média eram os que iam pagar mais caro: desempre-
go, salários reduzidos ou congelados e por aí...

Foi mais que isso, o bicho está pegando a todos, sem distinções, 
pobres e rico, e os está pegando por igual no que há é pior: no ris-
co de morte.

Será que estão aprendendo? O vírus não respeita nomes e sobre-
nomes, nisso ele tem algo de “bom”: veio para educar, tanto quan-
to possível, aos abobados da vida. Até agora, educou a bem poucos.

VIRTUDES
Do que mais precisamos nestes momentos de “contenções” é de 

bom convívio doméstico e economia de gastos.
Perder a paciência por estar “muito tempo” com o marido ou 

com a mulher e continuar a gastar em bobagens, como o fazem, é ir-
responsabilidade que vai produzir graves danos na “cabeça” e nos 
bolsos. Aviso dado.

FALTA DIzER

> Um bando de idiotas que não sossega a periquita em casa, está 
no exterior, longe do Brasil.

> Dificuldades de toda sorte para voltar, suspiram pelo Brasil e 
passam a achar que aqui tudo é melhor.

> Nada como a estupidez, ela ensina. Ensina na paulada...

Fotos: Sala de Situação

CARINE ARENHARDT

A Associação dos Muni-
cípios do Entre Rios (Ame-
rios) encaminhou nesta 
semana um carta ao gover-
nador de Santa Catarina, 
Carlos Moisés, pedindo a 
flexibilização das medidas 
restritivas que mantêm par-
te do comércio fechado. O 
documento foi elaborado 
após apelo de comerciantes 
da região e pede a autoriza-
ção imediata para a retoma-
da das atividades. 

Conforme a carta, na 
região da Amerios não há 
confirmação de casos da 
covid-19. Os prefeitos des-
tacaram que embora nem 
todos os municípios catari-
nenses tenham casos da do-
ença confirmados, o Esta-
do vem impondo medidas 
iguais para todos, ignorando 
diferenças regionais, princi-

palmente na capacidade do 
sistema de saúde local, que 
atua preventivamente sem 
casos de contaminação e do-
ença confirmada. 

“Da mesma forma, os 
hospitais da região, estão to-
dos com sua capacidade de 
atendimento normal, por 
isso, o apelo do comércio lo-

cal merece especial atenção 
do governador, para que se-
jam flexibilizadas as restri-
ções, de forma que a retoma-
da das atividades comerciais 
seja de fato liberada, uma 
vez que não condizem com 
a realidade regional”, desta-
ca a carta. 

Os prefeitos ainda se 

comprometeram que, se o 
comércio voltar a trabalhar 
normalmente, não haverá 
abandono ou desobediência 
total às medidas preventi-
vas descritas no regulamen-
to estadual, pois a evolução 
da pandemia no Estado está 
sendo acompanhada de for-
ma permanente. 

DecreTO eSTaDual

prefeitos da amerios encaminham 
carta ao governador 
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por LUIZ CLÁUDIO CARPES

dIRETO 
AO PONTO

BRASILEIRO NÃO É 
PREPARADO PARA A CRISE

MORTES DA COVID-19

AJUDA DA RÚSSIA PARA 
OS ESTADOS UNIDOS

O imponderável, o impraticável, o inexplicável, acon-
teceu. O presidente Puttin mandou um avião carregado 
de produtos para ajuda humanitária aos... Estados Unidos! 
Trump gostou, e agradeceu. Enquanto isso, aqui no Brasil, a 
crítica das épocas de incêndios, com a polêmica ajuda inter-
nacional, principalmente da França, vem a corroborar exa-
tamente com o que comentei acima. Aqui se mistura mui-
ta política com assuntos que não deveriam ser políticos. E 
mais uma vez concluo dizendo: a mídia não pode ser coni-
vente a esse tipo de prática “podre” que aqui ocorre. Quem 
diria... Russos ajudando americanos! Imagina o que diriam 
se fosse aqui no Brasil. 

Infelizmente, não somos preparados para momentos 
como esse que estamos vivendo. O que se viu, desde que 
surgiram as primeiras medidas para combater ao corona-
vírus, como fechamento de estabelecimentos e a dita “qua-
rentena” da população, tudo o que se viu foi exatamente 
contra o que os veículos de comunicação sérios informa-
ram. Em primeiro lugar, uma corrida aos mercados, super-
mercados e afins, para comprar álcool em gel e máscaras. 
Isso gerou imensos problemas, como um abusivo aumento 
de mais de 200% no preço de máscaras, e um esgotamento 
de estoque de álcool em gel, como se fossem estes os salva-
dores da pátria. Em segundo lugar, a correria empreendida 
aos locais que mencionei, exatamente porque, contrarian-
do o que afirmávamos de que não haveria desabastecimen-
to, as pessoas acharam que o mundo iria acabar e precisa-
vam estocar grandes quantias em suas casas. Portanto, caros 
leitores, não somos preparados para momentos como esse. 
Vejo que em outros países a situação é diferente. Via de regra, 
são mais controlados, mais ponderados. Agir desta forma, no 
impulso do medo, é tudo o que se precisa para promover um 
aumento de preços e um esvaziamento de prateleiras. Pre-
cisamos ser mais controlados. Claro, e alguns comerciantes, 
mais escrupulosos, pois se valeram da situação para aumen-
tar produtos de forma completamente antiética. 

A questão da pandemia aqui no Brasil se tornou uma 
grande queda de braço política. Tudo o que efetivamente não 
precisamos. A rede Globo, totalmente contrária ao presiden-
te, antes de esclarecer a população, mais preocupada em ata-
car o presidente da República. Digo isso porque os números, 
aqui de nosso Brasil, eram anunciados pela grande mídia com 
um sensacionalismo exagerado. Para se ter uma ideia, tive-
mos dias em que o número de mortos em países como Itália 
e Espanha era o dobro do que tínhamos de mortes em todo o 
período, aqui no Brasil. Isso em apenas um dia! Não adianta 
querermos cobrar ética na política. Infelizmente, não temos. E 
infelizmente também alguns veículos de comunicação contri-
buem para que isso aconteça. Uma mistura completamente 
indigesta, em uma época de cuidados e prevenções.

CARINE ARENHARDT 
NELCIR DALL’AGNOL 

Maravilha deve receber 
recursos para investimen-
tos na área de saúde, educa-
ção especial, agricultura e 
segurança pública. O anún-
cio foi feito pelo presidente 
do Partido Progressista (PP) 
de Maravilha, Jairo Miguel 
da Silva, em entrevista ao 
Grupo WH Comunicações. 

Conforme Jairo Miguel, 
o Hospital São José de Ma-
ravilha deve receber R$ 2,6 
milhões, sendo R$ 2 mi-
lhões para aquisição de um 
aparelho de ressonância 
magnética, R$ 300 mil para 
compra de dois elevadores 
eletromecânicos e R$ 300 
mil para outros investimen-
tos. Deste montante, R$ 2 
milhões devem ser libera-
dos pelo Ministério da Saú-
de e R$ 600 mil por meio de 
emenda parlamentar im-
positiva da bancada do PP.

Conforme a diretora 
do hospital, Neiva Schae-

fer, nesta semana foi feito o 
cadastramento de propos-
ta no Portal do Ministério 
da Saúde para aquisição 
do aparelho de ressonân-
cia magnética. Neiva res-
salta que o hospital já havia 
cadastrado anteriormen-
te proposta para aquisição 
dos dois elevadores, e para 
aquisição de um micros-
cópio cirúrgico, um berço 
aquecido e um aspirador ci-
rúrgico. 

Neiva explica que a libe-
ração de recursos anuncia-
dos costuma demorar e são 
várias etapas burocráticas 
até de fato o hospital ser 
contemplado. “Essa pro-
posta [de emendas] vai cor-
rer muitos caminhos den-
tro do Ministério da Saúde, 
vêm muitas diligências até 
a aprovação da proposta, 
celebração de convênio, li-
citação, empenho e depois 
o pagamento. Nós temos 
propostas de 2017 que o re-
curso ainda não chegou”, 
explica Neiva. 

emenDaS  Valores serão repassados para o Hospital São José, Apae 
Marisol, Polícia Militar, Saúde e Agricultura do município 

partido progressista anuncia 
recursos para maravilha 

OUTROS RECURSOS

Maravilha deve receber ainda R$ 100 mil para utili-
zação na saúde da mulher, repassados para a Secreta-
ria Municipal de Saúde, e 150 mil para a compra de seis 
distribuidores de adubo orgânico seco e líquido, por 
meio da Secretaria Municipal de Agricultura. 

Para a Polícia Militar, o montante de R$ 150 mil foi 
confirmado para a compra de uma viatura. O valor deve 
ser repassado para a 3ª Companhia de Polícia Militar de 
Maravilha por meio de emenda impositiva parlamentar 
da bancada progressista. 

Já a Apae Marisol deve receber R$ 150 mil para re-
forma e adaptações na estrutura, recurso oriundo de 
emenda parlamentar do deputado Altair Silva. 

Polícia Militar vai receber R$ 150 mil 

Fotos: Arquivo/O Líder 

Hospital São José deve receber R$ 2,6 milhões
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alTernaTivO Secretaria de 
Estado de Educação organiza 
e retoma atividades escolares 
para professores e alunos 
de forma não-presencial

escolas 
estaduais 
oferecem 

aula on-line a 
estudantes 

DIANA HEINz
 
Há semanas que a Secreta-

ria de Estado de Educação (SED) 
busca métodos alternativos para 
levar o conteúdo escolar a es-
tudantes, assim como mostrou 
a reportagem sobre o cancela-
mento das aulas na edição 569 
do Jornal O Líder, do dia 28 de 
março. Conforme a superviso-
ra de ensino da Coordenadoria 
de Maravilha, Rosemari Barden 
Turcatto, a solução encontrada 
foi uma parceria com o Google 
através do Google Sala de Aula, 
que permite o envio de mate-
rial e conteúdo em vídeo para os 
alunos, além da utilização das 
mídias sociais e e-mails como 

uma forma de conversa. 
A retomada das atividades 

de forma não-presencial ocor-
reu nesta semana. Antes disso, 
diversas reuniões foram reali-
zadas, em forma de vídeo, para 
orientar diretores e assessores 
das 37 escolas de abrangência 
da coordenadoria de Maravilha. 
Tanto o aluno, como o professor, 
tem acesso à plataforma através 
de um login criado pela SED. 

As duas primeiras semanas 
do cancelamento das aulas cor-
responderam à antecipação do 
recesso escolar de julho, assim 
como descreveu o decreto do 
dia 16 de março do governador, 
Carlos Moisés. A partir desta se-
mana o repasse de conteúdo faz 

parte do ano letivo, conforme 
diz a Medida Provisória editada 
pelo presidente, Jair Bolsonaro. 
O documento permite a flexibili-
zação das aulas, ou seja, garante 
que sejam consideradas ativida-
des não presenciais para com-
por a carga horária mínima de 
horas/aula.

A orientação é que todos os 
componentes curriculares de-
vem encaminhar atividades. “É 
importante que neste momento 
desafiador se mantenha a calma 
com relação ao desenvolvimento 
das atividades. Aos poucos esta-
mos aprendendo a lidar com es-
tas ferramentas. Estamos à dis-
posição para sanar dúvidas”, 
disse a supervisora de ensino da 

Coordenadoria de Maravilha. 

ESTUDANTES SEM INTERNET 
Uma das maiores preocupa-

ções no momento da criação do 
conteúdo foi que ele atingisse 
o maior número de estudantes. 
Como nem todos possuem inter-
net em casa, a solução encontra-
da pela SED foi disponibilizar ati-
vidades impressas que deverão 
ser retiradas nas escolas a partir 
de segunda-feira (13). Pais e res-
ponsáveis foram comunicados 
por telefone. Cada unidade esco-
lar ficou responsável pela orga-
nização e divulgação de datas de 
entrega para evitar aglomerações 
e garantir a segurança da equipe 
e dos alunos e responsáveis. 

partido progressista anuncia 
recursos para maravilha 

Polícia Militar vai receber R$ 150 mil 

Fotos: Arquivo/O Líder 

Hospital São José deve receber R$ 2,6 milhões

Seguindo os protocolos da Orga-

nização Mundial de Saúde e do go-

verno do Estado na prevenção ao 

coronavírus, a Secretaria de Edu-

cação de Bom Jesus do Oeste rea-

lizou a entrega do tradicional doce 

de Páscoa nas casas dos estudan-

tes da rede municipal de ensino.

Alunos do Jardim de Infância Cha-

peuzinho Vermelho e Escola Muni-

cipal Professor Albano Borre recebe-

ram ovos de chocolate, adquiridos 

pela Associação de Pais e Professo-

res (APP) de cada educandário. 

pÁScOa
entrega de ovos de chocolate 
é feita em Bom Jesus do Oeste

Entregas foram feitas na casa de cada aluno

impOSTO 
parcelamento do ipva 
termina segunda-feira (13)
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por DR. DENy DONAtO ALFANO 

PSIQUE & AMOR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

A verdade (te) ofende
 

>>

Desde que moro no Brasil “arrumo brigas”, sem querer, pelo sim-
ples fato que o meu estilo comunicativo, tão direto, honesto, pesso-
al, transparente, fundamentado e visado a elevar (e desvelar) a verda-
de como objeto colocado em comum (cum+unium = com+unicação) 
entre as partes perturba, sendo percebido e encarado pelos demais 
como afronta e ofensa. 

Mas o que leva uma pessoa a se sentir ofendida diante da verda-
de ou quando vem reconhecida? Por que uma pessoa tem que se sen-
tir perturbada e atacada quando emergem aspectos reais do seu fazer, 
do seu dizer e do seu se comportar? 

Tudo bem que a identidade de cada um baseia-se sobre um equi-
líbrio funcional entre verdades que podem ser conversadas e verda-
des silenciadas, ou seja, que precisam ficar escondidas, seja para os 
outros assim como para si mesmos, para segurar uma imagem positi-
va da gente perante nós mesmos. 

Mas o que leva uma pessoa ao escolher defender com tanta 
agressividade o silenciado, o escondido, o não dizível bem em lugar 
da verdade, da oportunidade, da melhoria? 

Quero dizer, se uma pessoa me disser que estou sendo incoeren-
te, estúpido, errado ou ignorante a minha primeira reação é de curio-
sidade: quero entender. Se a pessoa que está me apontando me argu-
menta e convence, a minha segunda reação é de gratidão. Essa pessoa 
me mostrou algo que sozinho não conseguia enxergar. Essa pessoa 
me ofereceu a oportunidade de me desfazer de umas minhas menti-
ras para me proporcionar instrumentos de dignidade e saúde. Cara, 
ela apontando os limites que eu mesmo crio ou com os quais eu mes-
mo me amarro, me fez o melhor presente evolutivo que se poderia re-
ceber. Geralmente essa pessoa se torna minha grande amiga. 

Mas AQUI, geralmente, não é o que acontece. Geralmente (ano-
tem essa palavra) as pessoas, AQUI, quando escutam algo que não se 
encaixa na visão que elas têm ou precisam ter, reagem com uma ta-
manha agressividade visceral e destruidora fora de cogitação. Qual-
quer generalização vem levada ao pessoal e gera agressividade. 

Por que será? E não me diga que não é verdade. Aposto que tu, 
bem tu, leitor desse artigo, que estás lendo essas palavras nesse exa-
to momento, diante o meu uso do “AQUI" lá em cima, se sentiu inco-
modado. E sabes por quê? 

Por duas razões:
A primeira que essa é uma sociedade da honra e da vergonha. 

Para entender o poder da honra e da vergonha precisa entender que a 
identidade é um construto social e não individual. Nós não nascemos 
com uma identidade. A identidade vem-nos atribuída pelos outros. 
Nós não podemos impor quem somos e como ser vistos e considera-
dos pelos outros. Ou não poderíamos. Porém numa cultura na qual as 
crianças vêm educadas em não ter responsabilidade e em não pagar 
as consequências das suas ações assim como vêm acostumadas em 
viver numa bolha de mentiras, sem frustrações, responsabilidades e 
deveres; onde a vida não depende delas porque são os pais (ou esta-
do) que providencia tudo sem elas ter parte e responsabilidade nesse 
processo, bom, então é dever dos outros também dar e providenciar a 
identidade que se quer, permanecendo assim eternas crianças (uma 
criança é criança até que a responsabilidade sobre de si é dos outros. 
Se torna adulta quando assume responsabilidade, ou seja transpa-
rência e verdade. Todos os desonestos são crianças).  

Bom, nesse sentido, honra e vergonha se configuram justamen-
te como sensações de desencaixe e descumprimento pelo fato dos 
outros não te permitir ser "quem" você "quer ser"; ou melhor, "quem 
você quer ser visto". Que dentro de si atribui-se como responsabili-
dade do outro. E é por essa razão que quando perturbado por uma 
verdade, a pessoa quer destruir o falante. Porque a culpa de colocar 
diante a coerência da responsabilidade ou diante a verdade dos fa-
tos, é de quem tem que providenciar a identidade pretendida, e não 
do agente que se expõe. 

A segunda, assim como o resto do artigo, a encontram no meu 
blog psique e amor… ou esperem semana que vem.

OrienTaÇÕeS Estabelecimentos devem seguir 
regras de prevenção ao coronavírus

Seguindo decreto estadual, 
autoescolas retomam os serviços

Autoescolas retomaram as atividades na quarta-feira (8)

CAMILLA CONSTANTIN

O governo adota a libe-

ração gradual de atividades 

como estratégia para o com-

bate ao coronavírus, enquan-

to fortalece o sistema público 

de saúde. Conforme decreto, 

estabelecimentos da cadeia 

produtiva automotiva, náuti-

ca e de implementos agríco-

las foram autorizados a rea-

brir na quarta-feira (8), entre 

eles as autoescolas. 

Os estabelecimentos de-

vem seguir algumas regras 

com o objetivo de prevenir 

o contágio, como ter álcool 

70% à disposição. De acordo 

com Liomar Wahlbrink, do 

Centro de Formação de Con-

dutores Entre Rios de Maravi-

lha, o trabalho irá contar com 

algumas alterações visando 

à prevenção. “Nas aulas teó-

ricas em sala de aula vamos 

passar a atuar com 50% da ca-

pacidade, respeitando o limi-

te de distanciamento confor-

me a estrutura do local”, diz. 

Ele afirma que as aulas práti-

cas continuam de forma nor-

mal, já que ocorrem de forma 

individualizada.

Durante a quarentena todos 
os serviços da autoescola fi-
caram suspensos. “Não tra-
balhamos com nenhum setor 
em home office pois nosso 
serviço é todo presencial. É 
dolorido para todos, mas são 
fases que temos que pas-
sar e superar. É a melhor ma-
neira de evitar um proble-
ma maior”, afirma Wahlbrink.
O governo permitiu, des-
de o último dia 20, a condu-
ção de veículos com a CNH 
vencida. A isenção foi para 
quem tem carteira de moto-
rista que deixou de ser válida 

a partir do dia 19 de feverei-
ro deste ano, podendo con-
tinuar circulando sem qual-
quer punição. Em condições 
normais, dirigir veículo com 
Carteira Nacional de Habi-
litação vencida há mais de 
30 dias é infração gravíssi-
ma. Agora, com o recome-
ço dos trabalhos, quem não 
possui os documentos em 
dia deve ir até a autoesco-
la e regularizar a situação.
Outra medida tomada pelo 
Conselho Nacional de Trân-
sito (Contran) foi a alteração 
no prazo para conclusão do 
processo de habilitação, que 
passou de 12 para 18 meses. 

Nesse sentido, quem iniciou 
o processo de habilitação em 
março do ano passado e ain-
da não concluiu, por exem-
plo, não precisa se preocu-
par, pois terá até setembro 
para terminar o processo. 

>QUARENTENA

Conforme recomendação, profissionais 
fazem o uso de máscara

Os produtores rurais de 
Santa Catarina contam com 
mais uma facilidade para 
transportar animais. Duran-
te o período de quarente-
na, a Companhia Integrada 
de Desenvolvimento Agríco-
la de Santa Catarina (Cidasc) 
irá aceitar Guias de Trânsi-
to Animal (GTAs) em formato 
digital (smartphone ou outro 
meio eletrônico), dispensan-
do a necessidade de impres-
são. A medida vale para trân-
sito de animais dentro e fora 
do estado e para todas as fi-
nalidades, obedecendo às 
orientações do Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Mapa).

“Neste momento tão de-
licado, em que todos somos 

orientados a ficar em casa e 
evitar o máximo de contato, 
torna-se importante que o Es-
tado promova ações que evi-
tem aglomerações e também 
implante soluções digitais 
para o produtor rural. Hoje a 
GTA na palma da mão é uma 
realidade para todos os pro-
dutores rurais catarinenses”, 
afirma a presidente da Ci-
dasc, Luciane de Cássia Surdi.

Acessar serviços públicos 
via smartphone já é possível 
em Santa Catarina, por meio 
de plataformas e aplicati-
vos desenvolvidos pelo go-
verno do Estado para apro-
ximar o atendimento público 
da população em diferentes 
atividades. Após a identifi-
cação de dificuldades em al-

guns elos da cadeia, a ado-
ção de processo digital na 
apresentação da GTA agiliza 
o sistema e resguarda o fun-
cionamento de atividades es-
senciais à cadeia produtiva 
de alimentos.

Segundo o secretário da 
Agricultura, da Pesca e do 
Desenvolvimento Rural de 
Santa Catarina, Ricardo de 
Gouvêa, a implantação de 
documentos digitais na agro-
pecuária de Santa Catarina 
é indispensável nesse cená-
rio que estamos vivendo. “É 
importante todo esse esfor-
ço em disponibilizar ferra-
mentas e meios que tornem a 
rotina do produtor mais prá-
tica, eficiente e com resulta-
dos”, ressalta Gouvêa.

Emissão de GTA
A GTA é um documen-

to oficial e de emissão obri-
gatória para o trânsito intra-
estadual e interestadual de 
animais para qualquer finali-
dade (abate, recria, engorda, 
reprodução, exposição, leilão, 
esporte e outros). Hoje, com 
o celular em mão, o produtor 
catarinense consegue emitir 
a e-GTA no sistema Sigen+ da 
Cidasc e com o arquivo digital 
transitar com seus animais.

O produtor que recebe-
rá os animais deve arquivar 
a cópia física ou digital das 
GTAs, assim como dos docu-
mentos que acompanharam 
os animais, para apresenta-
ção ao Serviço Veterinário 
Oficial quando solicitado.

muDanÇa 
estado passa a aceitar guia de Trânsito animal em formato digital
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“Ninguém vê mais claro nos 
negócios de outro do que aquele a 
quem eles mais interessam” 

CARDEAL DE RICHELIEU”por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

O setor agro catarinense também 
está enfrentando dificuldades nes-
te período de combate ao novo coro-
navírus. Mais de 100 feiras que esta-
vam previstas para ocorrer este ano 
foram canceladas ou suspensas, se-
gundo levantamento da Federação 
da Agricultura e Pecuária do Estado 
de Santa Catarina (Faesc). O período 
coincide com uma época importan-
te para o mercado agropecuário, de 
desmama e comercialização dos be-

zerros. Segundo o presidente da Fa-
esc, a produção, distribuição, comer-
cialização e consumo de insumos 
agrícolas em território barriga-ver-
de estão em situação de normalida-
de. “Não há escassez de nenhum pro-
duto, nem descontrole de preços. É 
tranquilo o abastecimento de produ-
tos como sementes, fertilizantes, va-
cinas, corretivos de solo, genética, ra-
ções, etc. Nesse estágio, o setor rural 
está ocupado com a colheita das la-

vouras de arroz, soja e milho, além da 
maçã. É, portanto, um momento de 
baixo emprego de insumos. Mesmo 
assim, grande parte dos produtores 
rurais já adquiriu os insumos para a 
próxima safra”, destaca José Zeferino 
Pedrozo. A previsão da safra de grãos 
neste ano é de 251,9 milhões de tone-
ladas, 4,1% acima da colheita ante-
rior, segundo mais recente avaliação 
da Companhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab). 

Mais de 100 feiras do agronegócio estão suspensas 
durante o período de combate à covid-19

>>

>>

>>

>> >>Nova liberação do 
FGTS beneficiará 
cerca de 60 milhões 
de contas

A nova liberação de recursos do Fundo de Garan-
tia do Tempo de Serviço (FGTS), que permitirá mais 
um saque de até R$ 1.045 de contas ativas e inativas 
do fundo, deve beneficiar 60 milhões de contas. A 
Medida Provisória (MP) faz parte das ações adotadas 
para atenuar os efeitos econômicos do novo corona-
vírus no país. Os valores poderão ser retirados a par-
tir de 15 de junho e ficarão disponíveis até 31 de de-
zembro. A Medida Provisória 946/2020, que autoriza 
os saques, também extingue o Fundo PIS-Pasep, ins-
tituído por lei complementar em 1975, e transfere o 
seu patrimônio para o FGTS. De acordo com o texto, 
o patrimônio acumulado nas contas individuais dos 
participantes do Fundo PIS-Pasep ficará preservado.

Venda de soja da 
safra futura do Brasil 
dispara para nível 
recorde, diz Datagro

A comercialização antecipada de soja da sa-
fra 2020/21 pelos produtores brasileiros regis-
trou forte avanço em março, a um nível recorde 
para o período, diante de uma melhora nas cota-
ções do produto e da alta na taxa de câmbio, disse 
na quarta-feira a consultoria Datagro. Segundo da-
dos da empresa, as vendas da oleaginosa da nova 
safra atingiram 19,9% da produção esperada, su-
perando com folga o nível visto em mesmo momen-
to do ano passado (5%), a média histórica de cin-
co anos (3,8%) e o recorde anterior, de 2016 (8%). 
Considerando as estimativas da Datagro para a tem-
porada 2020/21, de produção de 128,9 milhões de 
toneladas, cerca de 25,7 milhões de toneladas já te-
riam sido comercializadas antecipadamente.

OrienTaÇÕeS Estabelecimentos devem seguir 
regras de prevenção ao coronavírus

estado passa a aceitar guia de Trânsito animal em formato digital
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CLEITON FERRASSO 

Cinco servidores públicos 
do município de Maravilha 
pediram exoneração do car-
go devido ao prazo eleitoral. 
Desse total, quatro são pré-
candidatos nas eleições mu-
nicipais de 2020 e precisaram 
deixar suas funções para con-
correr no pleito. A informa-
ção foi publicada no Diário 
Oficial do Município, no últi-
mo dia 3.

Os servidores que pedi-
ram a exoneração para con-
correr nas eleições são: Mo-
zer Matheus de Oliveira, que 
ocupava o cargo de diretor na 
Secretaria de Indústria, Co-
mércio e Turismo; Roseli de 
Oliveira Althaus, então ocu-

pante do cargo de Chefe de 
Departamento na Secretaria 
de Assistência Social; Liamar 
Salete Lappe Pedroso, que 
exercia a função de diretora 

na Secretaria de Assistência 
Social; Luiz Robert, que atua-
va como diretor na Secretaria 
de Transportes, Obras e Ur-
banismo; e Pedro Gilberto Io-

ris, que deixou o cargo de se-
cretário de Agricultura e Meio 
Ambiente. 

Ioris foi eleito vereador 
na eleição passada e esta-

prÉ-canDiDaTOS Servidores pediram o afastamento e quatro 
deles devem estar entre os candidatos nas eleições deste ano

maravilha tem cinco servidores públicos exonerados 

Estão abertas as inscri-

ções para o Seletivo Uno-

esc. São vagas para cursos 

distribuídos em 10 municí-

pios – Campos Novos, Ca-

pinzal, Chapecó, Joaçaba, 

Maravilha, Pinhalzinho, 

São José do Cedro, São Mi-

guel do Oeste, Videira e 

Xanxerê. Para realizar a ins-

crição, basta acessar o site 

da Unoesc.

São mais de 25 cursos 

disponíveis, por meio do 

Processo Seletivo, que é a 

forma de ingresso na Uni-

versidade, no qual a seleção 

dos candidatos é realizada 

com base na média do his-

tórico escolar do ensino mé-

dio ou pela nota da redação 

do Enem.

No site, está disponí-

vel a lista dos cursos ofere-

cidos e o campo para que 

seja anexado o histórico 

escolar ou a nota do Enem. 

O Processo Seletivo não 

cobra taxa de inscrição. 

A relação dos candidatos 

classificados será divulga-

da em chamadas semanais.

enSinO SuperiOr 

Seletivo da unoesc oferece vagas para maravilha e região

PRAZO ELEITORAL
Segundo o Tribunal Superior 
Eleitoral, o dia 4 de abril, seis meses 
antes das eleições, foi a data-
limite para que novas legendas 
que pretendem participar das 
eleições tenham seus estatutos 
registrados no TSE. Nesse mesmo 
dia, expirou o tempo dos partidos 
políticos para aprovar a filiação de 
seus candidatos, que, por sua vez, 
já devem ter domicílio eleitoral 
na circunscrição em que desejam 
disputar o pleito de outubro.

va licenciado para ocupar o 
cargo público no poder Exe-
cutivo. Ele volta a ocupar 

uma cadeira na Câmara de 
Vereadores no lugar de Cel-
so Ledur. 

CURSOS EAD
Análise e Desenvolvimento 
de Sistemas 
(Maravilha, Pinhalzinho e 
São Miguel do Oeste)

Gestão em 
Recursos Humanos 
(Maravilha, Pinhalzinho e 
São Miguel do Oeste)

Gestão Comercial 
(Maravilha, Pinhalzinho e 
São Miguel do Oeste)

Processos Gerenciais 
(Maravilha, Pinhalzinho e 
São Miguel do Oeste)

CURSOS OFERECIDOS 
EM MARAVILHA
Administração 
Agronomia
Ciências Contábeis
Educação Física 
(Licenciatura)

CURSOS OFERECIDOS 
EM PINHALZINHO
Administração
Ciências Contábeis 
Design
Direito 
Psicologia

CURSOS OFERECIDOS EM 
SãO MIgUEL DO OESTE
Administração 
Arquitetura e Urbanismo
Ciência da Computação
Ciências Contábeis
Direito
Educação Física 
(Bacharel e Licenciatura) 

Enfermagem
Engenharia Civil
Farmácia 
Fisioterapia
Medicina Veterinária
Odontologia
Pedagogia
Psicologia
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por DR. GEOvANI DELEvAtI

MEdICINA E SAÚdE

Seis passos para ter em mente 
durante a pandemia da covid-19

O momento traz incertezas, medos, inseguran-
ças. Mas além de manter o tratamento e seguir as re-
comendações que estão sendo passadas para preve-

nir o contágio, é importante manter a saúde mental.
Por isso, montamos uma lista de coisas para se 

lembrar nesse momento. Confira:
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por LUCIANE MOZER

VIdA E
ESPIRITUALIdAdE por WERNELIZE GERLACH WESCHENFELDER

ARQUITETANdO

ORAÇãO PELA HUMANIDADE 
Deus, nosso Pai misericordioso e bom! Diante das sombras que se 

espalham sobre o nosso planeta, desejamos rogar a Sua ajuda, como ja-
mais o fizemos antes. Sabemos que o Senhor é onisciente e sabe tudo o 
que acontece neste minúsculo grão de areia que chamamos Terra, mas 
desejamos externar a nossa singela oração. 

Senhor, muitos dos Seus filhos se esqueceram que são filhos da luz 
e se obstinam em disseminar trevas por onde passam. Alguns homens 
perderam a fé na vida, perderam a fé no Senhor... e se perderam.

Outros pensam que a Terra está à beira do caos e que o Senhor, 
que acende as estrelas e faz girar os astros, abandonou a Humanida-
de terrestre.  

Compadeça-se das nossas misérias morais e abençoe-nos... Rele-
ve a nossa ignorância, tolere a nossa ingratidão e perdoe a nossa falta 
de fé. Há tanta falta de luz no mundo, Senhor... Enquanto o amor se es-
gueira, tímido, a violência se mostra em plena luz do dia, sem disfarce.

Até parece, Senhor, que muitos dos seus filhos enlouqueceram... 
Acreditando-se senhores da Terra e dos seus irmãos em humanidade... 
Há homens que esqueceram os verdadeiros valores do Espírito e pe-
nhoram seu patrimônio moral em troca de dinheiro, como se o dinhei-
ro fosse a única coisa que importa... 

Alguns até agem como se o dinheiro fosse seu único e poderoso 
Deus... Sabemos, Senhor, que o homem é o único ser capaz de reconhe-
cer a sua soberania, mas às vezes dá a impressão de que os animais são 
mais dóceis e executam de maneira mais eficiente as tarefas que lhes 
cabem na sua obra. 

Eis a nossa rogativa, Senhor. Ajude-nos a enxergar um pouco além 
dos nossos próprios interesses para construir a paz tão almejada e tão 
pouco buscada de verdade... 

Ajude-nos a retirar dos olhos a venda da vaidade, que nos impe-
de de enxergar as nossas deformidades morais e nossa pequenez dian-
te da sua grandeza. Ajude-nos a romper essa concha de egoísmo que 
nos paralisa as mãos e nos impede de estender os braços para ajudar 
nossos irmãos. 

Ajude-nos a diluir essa máscara de prepotência para que possamos 
entender que nada somos sem o Seu amor... Ajude-nos, Senhor, a ele-
var o olhar acima da própria estatura, para vislumbrar o horizonte e ca-
minhar em sua direção. Ajude-nos a abrir mão da autopiedade e lan-
çar o olhar em redor... Descobrir nosso próximo e nos aproximar dele.

Ensine-nos, Pai, a construir pontes de entendimento, a estreitar la-
ços de amizade, a entender o semelhante, a amar... Ajude-nos, Senhor, 
a admitir a própria fragilidade. 

A livrar-nos da arrogância, a construir jardins, a espalhar perfu-
me, a enxugar lágrimas. A caminhar com coragem, a acreditar na vida 
e no Seu incondicional amor, a disseminar esperança, a sorrir sempre, 
a perdoar sem condições, e, por fim, Senhor, ajude-nos a voltar nosso 
olhar para as estrelas, mesmo que nossos pés ainda se encontrem en-
charcados de lama. Que assim possa ser, Senhor! 

 
LAREIRA A LENHA
É o modelo tradicional. Necessita de uma chaminé e a parte interna 
deve ser executada corretamente para que não haja retorno da 
fumaça. Normalmente é executada em alvenaria e pode receber os 
mais diferentes tipos de acabamentos na parte interna e externa. É 
comum que haja, ao lado ou abaixo, espaço para guardar a lenha.
VANTAGENS: ideal para quem gosta de manter tradições; como normalmente 
precisa ser grande, permite explorar melhor a solução arquitetônica da lareira.
DESVANTAGENS: o cheiro da lenha queimada pode ser um incômodo; 
necessita de duto de exaustão; demanda limpeza constante, tanto 
da lareira quanto da área de armazenamento da lenha.

LAREIRA ELéTRICA
Modelo bastante prático que permite a instalação em qualquer 
ambiente. O calor é produzido através de eletricidade, mas os 
equipamentos costumam ter uma imagem de chama falsa em tela. 
VANTAGENS: facilidade de instalação; não produz resíduos; 
praticidade para ligar e desligar (inclusive com controle 
remoto); solução de custo normalmente mais acessível.
DESVANTAGENS: a chama é virtual e dá um efeito “fake”; pode 
impactar no consumo de energia, dependendo da potência.

 LAREIRA A gÁS
Com algumas vantagens em relação ao modelo tradicional, a lareira a gás 
funciona como um fogareiro. Precisa de ponto de gás e ponto elétrico para 
acendimento. Permite diversas soluções arquitetônicas e dá um efeito muito bom. 
Não precisa de exaustão. Há modelos com acendimento por controle remoto.
VANTAGENS: sem cheiro; sem necessidade de duto; facilidade 
de uso; permite controle da chama através da vazão do gás.
DESVANTAGEM: precisa ser prevista em obra, pois é 
necessário providenciar o ponto de gás (portanto, pode 
ser difícil executá-la em obras prontas ou reformas).

LAREIRA ECOLógICA (ETANOL)
As lareiras a álcool não geram resíduos ou fuligem e, portanto, não demandam 
muita limpeza e manutenção. Bastante práticas, podem ser instaladas de 
diversas maneiras, dando maior versatilidade aos projetos (não precisam de 
ponto de energia ou de alimentação de gás, nem de depósito de material nas 
proximidades). Existem modelos pequenos, portáteis, bastante decorativos.
VANTAGENS: versatilidade; facilidade de instalar; 
nenhum consumo de energia elétrica; limpeza.
DESVANTAGEM: deve ser abastecida a cada uso (e o 
abastecimento deve ser feito com a peça resfriada).

Lareiras oferecem requinte e aconchego 
para a decoração de inverno

O frio está batendo na porta e, 
com ele, chega a necessidade de 
ambientes aquecidos e mais acon-
chegantes. Como um dos lugares 
preferidos para momentos de la-
zer junto à família é a sala, o ide-
al é mantê-la agradável em uma 

noite fria e, nessas horas, a lareira 
é um equipamento que pode ser 
seu aliado. Além de trazer benefí-
cios em relação à temperatura do 
cômodo, o equipamento oferece 
um charme a mais para a decora-
ção do espaço. Mas antes da esco-

lha final, é preciso saber quais os 
modelos que existem e, entre eles, 
qual atende as suas expectativas. 
Para ajudar, vamos mostrar quais 
as opções existentes no mercado 
e as vantagens e desvantagens de 
cada uma. Confira:
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por SIMONE HÜBNER

TOQUE dE REQUINTE

Vitrine

excelenTe fim De Semana a TODOS!

Que tal brincarem 
juntos com as 
crianças?
1. Na decoração da casa: 
as crianças podem ajudar 
nesta tarefa e, juntos, vocês 
vão criar um clima gostoso 
para a chegada do coelho. 
É possível montar o ninho 
usando cesta de palha, ráfia, 
cenouras e coelhos de pelúcia; 
e até espalhar patinhas 
do coelho pelos cômodos 
usando farinha de trigo.

2. Caça aos ovos: esconda-
os pela casa e prepare uma 
trilha de pistas por onde o 
coelho tenha passado. Vale 
fazer pegadas de farinha de 
trigo e espalhar pedaços de 
algodão, rodelas de cenoura e 
bombons. Você pode deixar, 
ainda, papéis com dicas de 
onde estejam os chocolates.

3. Bolsinha de coelho: 
reúna os pequenos para 
confeccionarem juntos uma 
bolsinha no formato de coelho. 
Além de lúdica, a atividade 
vai entretê-los e diverti-los! 

4. Orelhinhas do coelho: 
as crianças vão adorar se 
fantasiar de coelho! Para 
compor a fantasia, não podem 
faltar as orelhinhas! Peça 
para seu filho participar da 
confecção, ele vai adorar!
Agora é só usar a criatividade 
e fazer uma Páscoa digna 
para sua família.

> PÁSCOA

Como comemorar a data em 
meio à pandemia de coronavírus?

A Páscoa está chegando! Saiba por que, mesmo em tempos 
difíceis, os rituais familiares não devem ser deixados de lado

Neste ano a Páscoa — feria-
do religioso que celebra a ressur-
reição de Jesus Cristo —, será ce-
lebrada amanhã (12), em meio à 
pandemia mundial de coronaví-
rus. No entanto, mesmo com o iso-
lamento social, a neuropsicóloga 
Deborah Moss, mestre em psico-
logia do desenvolvimento (USP), 
afirma que é importante não dei-
xar a data passar em branco. “Pre-
cisamos lembrar que a quarentena 

não é uma prisão. Estamos tentan-
do evitar um colapso no sistema de 
saúde. E, apesar da aflição com a 
saúde e a economia, sim, as famí-
lias precisam celebrar essas datas e 
manter os seus rituais, seja na Pás-
coa, aniversários ou qualquer outra 
data comemorativa, mesmo que de 
forma adaptada por conta da pan-
demia”, disse.

Segundo ela, essa, aliás, é uma 
oportunidade para que as pessoas 

usem a criatividade. “Pratiquem a 
resiliência, trabalhem com suas 
frustrações, usem a criatividade. 
Por que não, por exemplo, reunir 
a família virtualmente? Ou então, 
peça para que as crianças escre-
vam cartas virtuais aos avós. Co-
zinhem juntos e resgatem recei-
tas de família. Se não for possível 
comprar os ovos de chocolate, fa-
çam versões caseiras juntos”, pro-
põe. “Não esqueçam, também, de 

conversar com os pequenos so-
bre o momento que estamos pas-
sando, mas de uma forma lúdi-
ca, sem assustá-los. Materialize o 
vírus por meio de desenhos e os 
convide para encontrar soluções 
para as datas comemorativas. As 
crianças têm maturidade para en-
tender e até ajudar nesses mo-
mentos”, finalizou.

Sabrina Ongaratto/Revista Crescerglobo



,  maravilha 11 DE aBril DE 202018

por SUSANE ZANIN
MOdA & ESTILO

Vitrine
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 41

CFD
BANDOLIM

GARERALES
RTIMPUNE

TRAUMAVOX
ASNOCIRO
DDVETOB

TEORESSEI
CSLCDXO
EL

ESRIVAL
RIBEIR

AGO
TET

O
L

OTLEG
MAREUMARI

LEVARDAC
SEMAFORO

Distúrbio 
comum em

ex-com-
batentes

Situação 
do culpado,
na "pizza"
política

Animal 
de carga
típico do
Nordeste

Documen-
to autên-

tico de um
contrato

Baixos (?),
categoria
de cigarro

Ato presi-
dencial
oposto à
sanção

Mania do
pescador,
ao contar
histórias

(?) Paes:
atuou em

"Velho 
Chico" (TV)

Nova tec-
nologia de
monitores 
e TV (sigla)

Atração
artística

da Capela
Sistina

(?) B:
expressão
do tempo
do vinil

(?) press,
aparelho
de ginás-
tica (ing.)

Fruto co-
mestível
quando
cozido 

A alta
libera o
navio

encalhado

Órgão 
substituído
pela Anac

(sigla)

Lote, em
inglês

Véspera,
em inglês

Estou 
a par

Enxota
galinhas

Curso
de água

abundante

"Eu Tu
(?)", filme
premiado
com Re-

gina Casé

Bono (?), 
líder do U2
(?) Gomes,

político

Escória (pl.)
Bem nego-
ciado pelo
corretor

Local de
parada de
um trem

Opção alimentar
prática,
rica em
fibras

Instru-
mento 

musical do
chorinho

Molde pa-
ra gesso
Colo, em

inglês

Espaço reservado em
jornais para opiniões

e sugestões
Pergunta retórica

Grandes inundações
É protegido
por Juizado
especial

Identidade
atribuída

a uma
pessoa de

acordo
com seus
genitais

O Náutico, 
em relação
ao Sport
Ligação

Sinal
luminoso de trânsito

"Deixa a Vida me (?)",
sucesso de Zeca 

Pagodinho

3/dac — eve — lap — lcd — leg — lot — vox. 5/umari.

eSpaÇO gOurmeT

INGREDIENTES:
1 lata de leite condensado
3 colheres (sopa) de 
chocolate em pó
1 colher (sopa) de manteiga
1 caixinha de creme de leite
1 xícara de gotas de chocolate
Pedaços de brownie
6 biscoitos Oreo
Pote de vidro para servir

Ovo de Páscoa no pote

MODO DE pREpARO
Leve ao fogo o leite condensado, o chocolate em pó 
e a manteiga. Misture bem até começar a soltar do 
fundo da panela. Adicione o creme de leite e mistu-
re mais um pouco até formar um brigadeiro mole. 
Agora é só montar o “ovo de Páscoa” em pote de vi-
dro na seguinte ordem: gotas de chocolate, briga-
deiro, brownie, Oreo, brigadeiro, gotas de choco-
late e brigadeiro. Feche o pote e está pronto!
* Rende 3 potes de “ovo de Páscoa” 

Em tempos de covid-19 em meio 
à Páscoa, fico muito feliz em ver uma 
nova mentalidade surgir na vida da 
maioria das pessoas de todas as partes 
do mundo. Mesmo sendo um dos se-
tores que mais estão sofrendo com as 
paralisações e, com toda certeza, um 
dos que mais demorarão para se reer-
guer, fico com muito orgulho ao ver as 
ações que o setor da moda está toman-
do por amor ao próximo.

A Louis Vuitton mobilizou um gru-
po de seus colaboradores para passa-
rem a produzir máscaras para os pro-
fissionais de saúde franceses. Não 
satisfeita, ainda usou a fábrica de per-
fumes e cosméticos da empresa para 
fabricar álcool em gel, também des-
tinados a hospitais. Na Alemanha, a 
marca Hugo Boss seguiu o exemplo 
da Louis Vuitton e iniciou sua produ-
ção de máscaras cirúrgicas. Valentino, 
Gucci e Armani fizeram doações mi-
lionárias a hospitais. 

Sabemos que na Europa tudo co-

meçou mais cedo que aqui, mas as-
sim que a covid-19 mostrou as caras no 
Brasil as empresas de moda também já 
se mobilizaram, inclusive da nossa re-
gião. O Núcleo do Vestuário de Mara-
vilha mostrou exemplo produzindo ja-
lecos destinados às equipes de saúde 
de toda a região. Na verdade, em todo 
o Estado de Santa Catarina tenho vis-
to ações para suprir hospitais com jale-
cos e máscaras de empresas como AMC 
Têxtil, Grupo Lunelli, Grupo Labella-
mafia, Casa Fraga e diversas outras. 

Essas ações mostram o quanto a 
sociedade necessita do setor têxtil e de 
confecção. Mais ainda, demonstram 
o quanto nós precisaremos da ajuda 
de todos depois que tudo isso passar, 
para que o ramo possa continuar sen-
do o segundo maior empregador do 
país na indústria da transformação e 
segundo maior gerador de primeiros 
empregos do Brasil. 

Fontes: Vogue e Abit

A solidariedade está na moda
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Vitrine

por EStELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Gabriela, feliz aniversário! Que sua vida 
esteja repleta de momentos únicos e 
inesquecíveis e que a felicidade sempre 
encontre o caminho do seu coração. Parabéns 
pelo aniversário comemorado dia 9.

Mari, feliz aniversário! Que Deus em sua infinita 
bondade lhe dê tudo de bom. Que você tenha muita 
alegria, paz, saúde e felicidade. Parabéns!

Nina, neste seu aniversário (14) desejamos a você 
tudo de bom e que Deus possa lhe dar muita 
saúde, paz e alegria. E lembre-se: a felicidade 
não é um lugar ao qual se chega. É um caminho 
que precisa ser percorrido. Parabéns!

Eduardo, que Deus, em sua infinita bondade, lhe 
dê tudo de bom que você merece. Que você tenha 
muita alegria, paz, saúde e felicidade. Parabéns pelo 
aniversário (13). Homenagem de sua família e amigos. 

Marlisa, completar mais um ano de vida é um momento 
de alegria, de celebrar junto dos que mais ama, junto 
daqueles que têm um sorriso e um abraço sinceros. 
Parabéns e muitas felicidades pelo aniversário neste dia 10! 

Aracely, que a vida continue sorrindo e presenteando você 
com as melhores graças, com muito amor, com muita saúde, 
amizade e felicidades mil. Parabéns pelo aniversário neste dia 
8.
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CARINE ARENHARDT 

Os hospitais filantrópicos de 
Santa Catarina vão receber aproxi-
madamente R$ 10 milhões a mais 
do governo Estadual até dezembro 
deste ano. O valor vai ser somado 
ao montante que já estava progra-
mado para ser repassado às enti-
dades pela nova Política Hospita-
lar Catarinense.  Devido ao cenário 
de pandemia do coronavírus, o go-
vernador, Carlos Moiséis, anun-
ciou que vai pagar o teto máximo 
aos hospitais filantrópicos, para re-
forçar o caixa. O total a ser pago até 
dezembro é de mais de R$ 276 mi-
lhões. 

Conforme a diretora do Hos-
pital São José de Maravilha, Neiva 
Schaefer, os hospitais recebiam os 
valores da Política Hospitalar Cata-

rinense proporcionalmente, con-
forme qualidade e produtividade, e 
agora passam a receber o teto má-
ximo proposto pelo Estado. No iní-
cio do ano, cada hospital foi classi-
ficado por nível, que varia de I a V, 
único critério usado agora para re-
passe dos recursos. Os valores são 
usados para compra de insumos e 
contratação de profissionais. 

Considerado de nível II, o Hos-
pital São José de Maravilha recebia 
R$ 42,7 mil e agora passa a receber 
o teto de R$ 70 mil por mês. Ou-
tros sete hospitais filantrópicos da 
região também estão na lista das 
entidades que vão receber o teto 
máximo, de acordo com o nível. 
Juntos, oito hospitais filantrópicos 
da região vão receber R$ 883,7 mil 
a mais do governo do Estado para 
enfrentar a pandemia. 

refOrÇO Hospital São José de Maravilha recebia R$ 42,7 mil e passa a receber R$ 70 mil por mês do Estado 

com teto máximo, oito hospitais 
filantrópicos da região somam aumento de 
r$ 880 mil em repasses mensais do estado 

Diretora do Hospital São José de Maravilha, Neiva Schaefer

ServiDOreS aprOvaDO 

Setores da administração 
têm férias coletivas

contribuintes do Simples nacional 
têm icmS prorrogado por 90 dias

Diversos setores da admi-
nistração estão em férias co-
letivas, como medida de en-
frentamento ao coronavírus 
em Maravilha. O decreto foi 
assinado no último dia 3 pela 
prefeita, Rosimar Maldaner.

Devido à suspensão das 
aulas, eventos, oficinas es-
portivas e culturais, estão em 
férias os servidores da Secre-
taria de Educação e Cultu-
ra, Secretaria de Esporte, Ju-
ventude e Lazer, Secretaria 

de Transportes, Obras e Ur-
banismo, Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambiente, 
Departamento de Cultura e 
Secretaria de Assistência So-
cial, incluindo o Serviço de 
Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos e os professo-
res ACTs.

De acordo com o secretá-
rio de Administração, Cleiton 
Borgaro, o município age de 
maneira preventiva com rela-
ção à questão orçamentária e 

em caso de necessidade cha-
mará os servidores de volta.

Conforme o decreto, as 
demais secretarias deverão 
realizar a concessão de férias 
ou licenças-prêmio aos ser-
vidores, na forma de rodízio, 
mantendo número mínimo de 
servidores em cada setor ou 
departamento. As férias, ainda 
que individualmente, poderão 
ser interrompidas conforme 
as normas de isolamento fo-
rem sendo flexibilizadas. 

Em decorrência dos im-

pactos do novo coronavírus 

na economia do Estado, os 

contribuintes optantes pelo 

Simples Nacional em San-

ta Catarina terão o prazo de 

recolhimento do ICMS pror-

rogado por 90 dias. O pedi-

do, feito ao Comitê Nacional 

de Secretários de Fazenda 

(Comsefaz), foi aprovado 

no último dia 3, pelo Comitê 

Gestor do Simples Nacional. 

Com a decisão, os perí-

odos de apuração de mar-

ço, abril e maio, que vence-

riam em abril, maio e junho, 

têm seus prazos de recolhi-

mento adiados, respectiva-

mente, para julho, agosto e 

setembro. Também foram 

prorrogados por 90 dias 

os prazos de recolhimento 

do Imposto Sobre Serviços 

(ISS) das empresas do Sim-

ples e por 180 dias o dife-

rimento do ICMS e ISS dos 

microempreendedores in-

dividuais (MEIs).

"Tivemos avanços signi-

ficativos que irão minimizar 

os impactos econômicos da 

crise decorrente dos avan-

ços da covid-19. Teremos 

um prazo maior para os pe-

quenos negócios superarem 

as dificuldades", analisou o 

secretário de Estado da Fa-

zenda (SEF), Paulo Eli.
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PISO
ARENISCA BEIGE ou
ARENISCA GREY
50x50

Comercial Comercial

CALACATA 
PREMIUM
Acetinado 
Retificado
62x62

Ofertas de Outono

JANELA
ALUMÍNIO
1,00 x 1,20

cod:17150

R$:529,90
à vista

R$:229,90
à vista

R$: 99,90
à vista

R$: 1, 19
metro
à vista

R$: 39,90
à vista

R$:139,90
à vista

cod: 13892
        4541

BACIA
SANIÁRIA
Válvula duplo
acionamento CUBA

APOIO
MP7007

cod:14922

TORNEIRA
ELÉTRICA
Parede

cod: 2236

CAIXA
POLIETILENO

1000 Litros

R$:279,90
à vista

CAIXA
POLIETILENO
500 Litros

TELHA
BRASILIT
6 mm
2,44x10

cod:12873

cod: 5231

cod: 5214

REVESTIMENTO
IMPORTADO
todos os modelos
0,7 mm

CABO 
FLEXÍVEL 

Corfío
2,5 mm
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R$:

179,90
à vista

R$: 19,90
m²
à vista
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TrÂnSiTO Dados são da Seguradora Líder, que no último ano 
pagou mais de 350 mil indenizações por acidente de trânsito 

levantamento aponta baixo índice de mulheres 
envolvidas em acidentes com vítimas fatais 

Gráfico aponta 
perfil das
vítimas fatais

“Dados da Polícia Rodoviária 
Federal apontam que a 
maioria dos acidentes 
ocorridos no último ano 
foi causada por falta de 
atenção, desobediência 
às normas de trânsito e 
velocidade incompatível com 
a permitida e, nesse aspecto, 
as mulheres costumam ser 
mais cautelosas quanto à 
legislação de trânsito”, avalia.

CARINE ARENHARDT 

E
m Santa Catarinas, as mulheres re-

presentam mais de 37% dos motoris-

tas habilitados para dirigir, conforme 

dados do Detran. No entanto, quando 

se trata de envolvimento em aciden-

tes de trânsito essa porcentagem diminuiu bastan-

te. Os homens, que representam pouco mais de 62% 

dos habilitados, acumulam índices bem maiores do 

que as mulheres quando se trata de acidentes. 

Conforme recente estudo divulgado pela Segu-

radora Líder, em 2019 apenas 25% das indenizações 

pagas pelo Seguro Dpvat foram para mulheres e 

75% para homens. Neste índice estão indenizações 

por morte, invalidez ou despesas médicas, que so-

maram mais de 350 mil no último ano. 

Nos acidentes de trânsito com vítimas fatais, a 

diferença fica ainda maior. Nas indenizações por 

morte, 82% foram para homens e apenas 18% para 

mulheres em 2019. Estas porcentagens não levam 

em conta quem estava dirigindo o veículo, apenas o 

total de indenizações pagas no último ano.

Quando se analisa o 
perfil dos motoristas, as 
mulheres ficam com índi-
ces ainda menores. No úl-
timo ano, do total de mu-
lheres que receberam 
indenização, apenas 11% 
estavam dirigindo o veícu-
lo, as demais eram passa-
geiras ou pedestres. Já no 
pagamento de indeniza-

ções para os homens, 60% 
estavam dirigindo. Este 
percentual abrange paga-
mentos por morte, invali-
dez e despesas médicas e 
suplementares (Dams). 

O levantamento da 
Seguradora Líder apon-
ta que não houve paga-
mento de indenização por 
morte para mulheres que 

estavam dirigindo. Nas in-
denizações por invalidez e 
despesas médicas as por-
centagens atribuídas às 
mulheres também ficam 
bem abaixo dos homens. 

Para o superintenden-
te de Operações da Segu-
radora Líder, Arthur Fro-
es, as mulheres são mais 
prudentes: 
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Municípios terão que se reinventar, diz Fecam
O governo do Estado 

anunciou recentemente 
que a perda projetada 
de arrecadação já ultra-
passou a marca de R$ 
1,2 bilhão, com a crise 
do Coronavírus. Do que 
é arrecadado via ICMS, 
25% correspondem a 
participação dos muni-
cípios, o que estende a 
crise de recursos públicos 
para todas as 295 prefei-
turas de Santa Catarina. 
Para a prefeita de São 
José e representante da 
Federação Catarinense de 
Municípios (Fecam) no 
grupo que gerencia a cri-
se, Adeliana Dal Pont, “as 
cidades terão que refazer 
o seu orçamento, vão ter 
que se reinventar”. 

Para piorar, muitos 
prefeitos postergaram o 
pagamento de ISS e IPTU 
para facilitar a vida do 
cidadão, o que reduzirá 
ainda mais a receita. 
“Acontecerão menos 
obras este ano, ou talvez 
nenhuma, somente as es-
senciais", disse Adeliana, 
que congelou o salário dos 
servidores de São José. 

Outro ponto que pode 
mudar a vida dos prefeitos 
é o adiamento das eleições 
municipais. A Fecam 
ainda não tomou posição 
oficial, mas a opinião de 
boa parte dos prefeitos é 
de que não há clima para 
a realização do pleito. Em 
Brasília, algumas lideran-
ças defendem postergação 
e eleição única em 2022. 

Responsáveis pela 
maioria dos atendimentos 
via SUS em Santa Catari-
na, os hospitais filantrópi-
cos também têm sofrido 
impactos econômicos 
em meio à pandemia de 
Coronavírus. São dois 
principais problemas: a 
dificuldade em manter 
a saúde financeira das 
unidades e a falta de mão 
de obra em saúde.

Para tentar contornar 
o problema, o governo do 
Estado divulgou que vai 
pagar o teto do convênio 

para 80 unidades em to-
das as regiões. Segundo a 
Secretaria de Saúde, serão 
repassados um total de R$ 
276,2 milhões, mais do 
que o dobro do repassa-
do em 2019, de R$ 119,2 
milhões. “Vamos investir 
maciçamente nos hos-
pitais filantrópicos. Para 

este ano, vamos desconsi-
derar os critérios de ava-
liação. Isso fará com que o 
cidadão seja bem atendido 
em todos os lugares de 
Santa Catarina. Todos 
os hospitais que tenham 
relação com o Executivo 
serão beneficiados”, disse 
o governador Carlos Moi-

sés da Silva (foto). 
“Isso com certeza 

vai ajudar bastante. Foi 
positivo do governo do 
Estado, mas também 
precisamos do governo 
federal", disse o presi-
dente da Federação das 
Santas Casas, Hospitais e 
Entidades Filantrópicas 
de SC (Fehosc), Hilário 
Dalmann. 

Segundo ele, há preo-
cupação entre os direto-
res das unidades com o 
andamento da pandemia. 
Primeiro, porque houve 
aumento de custo de ma-
teriais descartáveis como 
luvas, máscaras e álcool 
em gel. Segundo, porque 
houve perda de receita, 
já que cirurgias eletivas 
- tanto pelo SUS quanto 

conveniadas - tiveram que 
ser canceladas. 

“Acho que poderia 
melhorar a parte do 
governo federal quanto 
à remuneração da UTI. 
[...] Estamos esperando 
que seja pago pelo menos 
o custo que os hospitais 
têm, porque os gastos com 
Coronavírus aumentaram 
muito", afirmou. 

Outro problema que 
as unidades vêm enfren-
tando é o afastamento de 
profissionais de grupos 
de risco, como idosos e 
gestantes. Isso somado à 
falta de profissionais no 
mercado e de condições 
financeiras para contra-
tar pode inviabilizar o 
atendimento de um modo 
geral, diz Dalmann. 

Em crise, hospitais buscam reforço

RCN - 569 | www.rcnonline.com.br

SC

Quatro nomes 
na disputa 
pelo CREA/SC

Os profissionais de 
engenharia e agronomia 
de Santa Catarina esco-
lherão no próximo dia 3 
de junho o presidente do 
conselho regional da cate-
goria (CREA/SC). Quatro 
nomes estão na dispu-
ta: Carlos Alberto Kita 
Xavier; Emerson Siquei-
ra; Carlos José Ferreira 
Rauen; e José Carlos Paiva 
Filho. O pleito conta ainda 
com candidatos para 
diretor geral e para diretor 
administrativo da Mútua 
(caixa de assistência). Os 
resultados serão divulga-
dos e homologados em 29 
de junho. Os profissionais 
devem confirmar o local 
de votação até dia 4 de 
maio.

Pandemia gerou 
corte de receitas 
e aumento de 
despesas em 
unidades de SC

MAURICIO VIEIRA/SECOM

PREFIRA DE 
SANTA CATARINA, 
PREFIRA DO BRASIL.
NOSSOS PRODUTOS TÊM QUALIDADE MUNDIAL 
E SÃO FEITOS COM DEDICAÇÃO PELOS NOSSOS 
TRABALHADORES E INDUSTRIAIS. VALORIZE NOSSA 
PRODUÇÃO. PREFIRA PRODUTOS CATARINENSES. 
JUNTOS VAMOS REERGUER NOSSA ECONOMIA, 
MANTER EMPREGOS E EMPRESAS EM NOSSO 
ESTADO, GARANTINDO UM FUTURO MELHOR PARA 
TODOS OS CATARINENSES. 

INDÚSTRIA DE SANTA CATARINA

AGÊNCIA BRASIL
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PATRICIA BOSWORTH
a atriz e escritora Patricia 
Bosworth morreu no dia 2 de abril, 

aos 86 anos, vítima de covid-19. 
Ela ficou conhecido por estrelar 

filmes como Uma Cruz à Beira do Abismo, 
além de ter escrito a biografia de estrelas como 
Marlon Brando e Jane Fonda. Ela também 
atuou no jornalismo, escrevendo matérias para 
publicações como New York Times e Harper's 
Bazaar.

BILL WITHERS
O cantor Bill Withers morreu 
no dia 3 de abril, aos 81 anos, 

devido a problemas no coração. 
Com sucessos como Lean on Me e 

Lovely Day, o cantor de soul foi vencedor de três 
prêmios Grammy durante sua carreira e entrou 
para o hall da fama em 2015.

JAY BENEDICT
O ator Jay Benedict morreu no 
dia 4 de abril, aos 68 anos, vítima 

de covid-19. Ele ficou conhecido 
por participar de diversas produções 

de Hollywood, como Aliens: O Resgate e Batman: 
O Cavaleiro das Trevas Ressurge.

FORREST COMPTON
O ator Forrest Compton morreu 
no dia 5 de abril, aos 94 anos, 

vítima de covid-19. Ficou 
conhecido por estrelar a comédia 

Gomer Pyler na década de 1960 e por atuar em 
séries como The Twilight Zone.

HONOR BLACKMAN
A atriz Honor Blackman morreu 
no dia 5 de abril, aos 94 anos, 

de causas naturais. Ela ficou conhecida por 
interpretar a Bond Girl Pussy Galore ao lado de 
Sean Connery no filme 007 Contra Godfinger. 
Ela também atuou em outras obras de sucesso, 
como Doctor Who e O Diário de Bridget Jones.

LEE FIERRO 
A atriz Lee Fierro morreu no dia 
5 de abril, aos 91 anos, vítima de 

covid-19. Ela ficou conhecida por 
interpretar a personagem Mrs. Kintner, 

no filme Tubarão. Lee também foi professora 
de teatro na Island Theatre Workshop, em 
Massachusetts, onde orientou centenas de 
aspirantes a atores.

SHIRLEY DOUGLAS
A atriz e ativista Shirley Douglas 
morreu no dia 5 de abril, aos 

86 anos, vítima de covid-19. Na 
filmografia de Shirley, destacam-se 

participações em Lolita e Gêmeos: Mórbida 
Semelhança.

LUIGI FELTRIN
O fundador da marca de 
mobiliário italiana Arper, Luigi 
Feltrin, morreu no dia 5 de abril, 

aos 85 anos, vítima de covid-19. Ele 
criou a famosa marca com seus filhos, Claudio e 
Mario, em 1989.

RADOMIR ANTIC
O técnico Radomir Antic morreu 
no dia 6 de abril, aos 71 anos. Ele 

foi campeão espanhol e da Copa 
do Rei pelo Atlético de Madrid na 

temporada 1995/1996 e também treinou outros 
times da elite espanhola, como Real Madrid e 
Barcelona. 

HAL WILLNER
O produtor musical Hal Willner 
morreu no dia 6 de abril, aos 64 

anos, vítima de covid-19. Ele ficou 
conhecido por produzir, desde 1980, 

esquetes musicais do programa de TV Saturday 
Night Live. Além disso, trabalhou em um álbum 
com músicas dos principais filmes da Disney, 
cantadas por artistas como Ringo Starr.

DONATO SABIA
O ex-atleta italiano Donato Sabia 
morreu no dia 7 de abril, aos 56 anos, 
vítima de covid-19. No fim de março ele 

havia perdido o pai pela mesma doença. 
Seu maior feito no atletismo foi o ouro no Campeonato 
Europeu indoor em Gotemburgo, na Suécia, em 1984. 
Além disso, foi seis vezes campeão nacional. 

NELSON SCHORRECKE 
Faleceu no dia 3 de abril, no Hospital São José de Maravilha, aos 
64 anos. Seu corpo foi velado na capela municipal de Maravilha 
e sepultado no cemitério municipal de Maravilha.

JOHN PRINE
O músico John Prine morreu no dia 7 de 
abril, aos 73 anos, vítima de covid-19. 

Ídolo de nomes como Bob Dylan e Kris 
Kristofferson, foi duas vezes vencedor 

do Grammy e ficou conhecido por canções que têm 
histórias completas e personagens originais.

AIDA GEMAQUE 
Recordista mundial de saltos com 
paraquedas, Aida Gemaque, mais 
conhecida como Vovó Iaiá, morreu 

no dia 9 de abril, aos 110 anos. Ela 
praticava vários esportes e ganhou fama 

em 2015, quando, aos 105 anos, se tornou a idosa com 
maior número de saltos com paraquedas, batendo o 
recorde mundial. Ela também escreveu seu nome no 
livro dos recordes como a mulher mais velha a saltar de 
paraquedas, aos 100 anos na época.

ANTONIO CARLOS FURLANETTO
Faleceu no dia 4 de abril, em sua residência, aos 95 anos. 
Seu corpo foi velado na capela municipal de Maravilha e 
sepultado no cemitério municipal de Maravilha.

OBITUÁRIO

Julgles Wegher é coordenador do sistema desenvolvido para o cadastramento

cOrOnavíruS No site, é 
possível cadastrar fornecedores 
e se colocar à disposição para 
ajudar no combate à doença

Jci lança site 
para cadastro de 
matéria-prima 
e mão de obra 
para confecção de 
equipamentos de 
proteção individual 
EDERSON ABI

 JCI de São Miguel do Oes-
te lançou um site para ajudar 
no combate ao coronavírus. 

“Profissionais da saúde so-
frem com a falta de equipa-
mentos de proteção indivi-
dual durante a crise do novo 
coronavírus. Os profissionais 

da saúde do mundo inteiro se 
tornaram a linha de frente no tra-
tamento de pacientes. A falta de 
equipamentos de proteção indi-
vidual durante a crise gera preo-
cupação e sofrimento, tanto em 
hospitais públicos, quanto em 
hospitais privados”, afirma a enti-
dade, que lembra a falta de itens 
para profissionais da China, Eu-
ropa e dos Estados Unidos.

Jungles Wegher é o coorde-
nador do sistema em São Miguel 
do Oeste e afirma que a JCI está 

ajudando na região. O sistema foi 
desenvolvido e tem a capacidade 
de cadastrar costureiras para fa-
zer máscaras em casa, fornece-
dores de matéria-prima, e quem 
pode fazer o transporte dos itens 
confeccionados. Tudo será doa-
do para o combate ao coronaví-
rus no Brasil. 

O sistema desenvolvido pode 
ser utilizado por outras entida-
des. Para se cadastrar, basta aces-
sar o endereço na internet: ht-
tps://jcisaomiguel.com.br. 

 reprodução
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por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar Rodoviária

Mau estado de 
conservação

Algumas tragédias ocorridas na condução de veículo auto-
motor certamente poderiam ter sido evitadas se os condutores e 
proprietários tivessem a preocupação de assegurar-se de que seu 
veículo está em perfeitas condições

Amigo leitor! Antes de colocar seu veículo em circulação, 
atente-se em verificar a existência e as boas condições de fun-
cionamento dos equipamentos de uso obrigatório, bem como as 
condições mecânicas de seu veículo. A inspeção periódica, prin-
cipalmente do sistema de freios, é uma rotina muito importante e 
que poderá fazer toda a diferença em casos de emergência.

Registra-se que muitos veículos trafegam pelas vias urbanas 
e rurais em mau estado de conservação, comprometendo a segu-
rança viária e aumentado os riscos de acidentes de trânsito. 

Nas operações de trânsito um dos principais problemas fla-
grados são os pneus desgastados, estando abaixo do indicador de 
desgaste presente na banda de rodagem de todos os pneus (co-
nhecido como TWI) ou até mesmo lisos. Em dia de chuva, vários 
são os acidentes de trânsito em que os pneus lisos e desgastados 
abaixo do limite legal são fatores preponderantes para o aconte-
cimento do infortúnio, em razão do aumento da probabilidade de 
aquaplanagem. Além disso, muitos ainda deixam de observar a 
condição adversa de tempo e impingem velocidades não compa-
tíveis com a situação e para o local onde trafegam.

Além disso, situação corriqueira é de estar o para-brisa dian-
teiro do veículo trincado, oferecendo dificuldade na visibilidade 
na condução. Muito embora não esteja elencado dentro dos equi-
pamentos obrigatórios da resolução nº 14 do Conselho Nacional 
de Trânsito, não há dúvidas de que ele é um importante compo-
nente do veículo, já que dificulta que objetos eventualmente lan-
çados atinjam os ocupantes, ou que estes sejam ejetados para fora 
do veículo em caso de acidentes. 

Outras ocorrências percebidas são partes do veículo despren-
dendo-se do veículo, principalmente a lataria e o para-choque. 
Não obstante, a chance desses dispositivos acarretarem um pro-
blema no trânsito são enormes, já que podem desprender e atin-
gir outros usuários da via, ou até mesmo atrapalhar o funciona-
mento do veículo, vindo a raspar nos pneus, bem como outras 
infinidades de possibilidades.

Desse modo, caso for flagrada a condução do veículo em mau 
estado de conservação, o proprietário estará desrespeitando o ar-
tigo 230, inciso XVIII do CTB, infração de natureza grave, cuja pe-
nalidade é de multa no valor de R$ 195,23, com medida adminis-
trativa de retenção do veículo para regularização.

Portanto, fica a dica: “antes de colocar seu veículo em via pú-
blica para trafegar, assegure-se de que esteja em boas condições 
de conservação, possuindo condições de segurança própria e 
para os demais usuários da via”.

 
Tenham todos uma boa semana!

A Polícia Militar recuperou 
no domingo (5) um carro e uma 

moto que haviam sido roubados 
durante uma ação criminosa no 
município de Romelândia. Pos-
sivelmente armados, os autores 
roubaram em uma propriedade, 
localizada na Linha Bom Princí-
pio, no interior da cidade.

Os autores invadiram a pro-
priedade e roubaram três apare-
lhos celulares, um veículo Fiat Pa-

lio e uma motocicleta Honda Bros, 
além de dinheiro. 

Durante busca e com apoio 
da comunidade, a Polícia Militar 
recuperou, horas depois, ainda no 
domingo, o carro e a motocicleta, 
que estavam escondidos no inte-
rior de Romelândia. A Polícia Mili-
tar não divulgou mais detalhes do 
caso e sobre os criminosos. 

DeSviO Motoristas das cargas teriam registrado 
roubo, mas mercadoria foi desviada e vendida

SuSTO 

Operação desarticula roubo de carga de 
arroz envolvendo caminhões do município

Uma ocorrência de tráfico 
de drogas foi atendida pela Polí-
cia Militar na noite de segunda-
feira (6), no Centro de Maravilha, 
que terminou em Cunha Porã.

A guarnição viu dois ho-
mens em uma motocicleta e fez 
a abordagem na Avenida Sul Bra-
sil, por volta das 22h20. Em bus-
ca pessoal, foram encontradas 
três buchas de cocaína no tênis 
de um dos homens. 

De acordo com a PM, ele re-
latou que adquiriu a droga em 
Cunha Porã e revenderia no 
Bairro Bela Vista. A guarnição de 
Cunha Porã foi acionada para ir 
até a residência do suspeito em 
Cunha Porã, juntamente com a 
guarnição do Canil Setorial de 
São Miguel do Oeste.

Nada de ilícito foi encontra-
do, mas havia diversos indícios 
no local, como papel picado para 
embalar a droga e produtos para 
fazer mistura. Diante dos fatos, 
os envolvidos foram encaminha-
dos para a Delegacia de Polícia 
Civil para os procedimentos ca-
bíveis

A Polícia Civil de Maravi-
lha, na tarde de terça-feira (7), 
cumpriu mandado e realizou 
a apreensão de uma arma de 
pressão. A apreensão está rela-
cionada à investigação sobre a 
morte de um cachorro que foi 
alvejado com disparo de arma 
semelhante no fim de fevereiro. 

A vítima procurou a Polícia 
Civil relatando que ao chegar em 
casa encontrou seu cachorro de 
estimação morto com uma per-
furação no abdômen.  O animal 
foi encaminhado ao médico ve-

terinário, onde, após procedi-
mento de necropsia, foi retira-
do um projétil alojado próximo a 
uma costela.

Diante dos fatos, a Polí-
cia Civil instaurou procedimen-
to policial e passou a investi-
gar as circunstâncias do crime 
de maus-tratos contra animais, 
agravado pela morte. 

Após o trabalho investigati-
vo, foi cumprida ordem judicial 
de busca e apreensão na resi-
dência vizinha, onde foi apreen-
dida uma arma de pressão. A 

arma será encaminhada à perí-
cia para realizar a comparação 
balística com o projétil retirado 
do animal morto.

mauS-TraTOS
polícia civil apreende arma utilizada para matar cão
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polícia militar 
atende 
ocorrência 
de tráfico 
de drogas 

Uma operação policial de-
sarticulou uma ação crimino-
sa de roubo de carga de arroz 
na região Tocantina. A opera-
ção foi desencadeada pelas po-
lícias Militar e Civil de Impe-
ratriz e Viana, no Maranhão. 
Os caminhões envolvidos pos-
suem placas de Maravilha. 

Os motoristas teriam re-
gistrado Boletim de Ocor-
rência, em Porto Franco, de 
que as cargas que transporta-
vam foram roubadas. A trans-
portadora entrou em contato 
com a polícia, que imedia-
tamente desencadeou uma 
operação no sentido de che-
gar aos suspeitos. Serviço de 
Inteligência da PM apontou 
que uma carga de arroz te-
ria sido roubada e que estaria 
sendo rastreada.

Com os levantamen-
tos feitos, a polícia consta-

tou que não se tratava de rou-
bo, conforme relatado pelos 
dois motoristas no Boletim de 
Ocorrência. Eles foram con-
tratados previamente para 
desviar a carga avaliada em 

mais de R$ 100 mil para outro 
destinatário e vender, forjan-
do assim o roubo da carga.

Os motoristas foram lo-
calizados e confessaram aos 
policiais que venderam a car-

ga com aproximadamente 80 
toneladas por R$ 20 mil, para 
um empresário na cidade de 
São Vicente de Ferrer. A polí-
cia também apreendeu os ca-
minhões.

A segunda parte da ope-
ração foi realizada no último 
dia 4 deste mês e resultou na 
prisão do empresário que te-
ria comprado a carga. Os po-
liciais conseguiram recupe-
rar boa parte da mercadoria 
que estava escondida num 
galpão, na cidade São Vicen-
te de Ferrer. A carga, segundo 
a polícia, era a mesma desvia-
da pelos caminhoneiros. To-
dos os envolvidos no desvio 
da mercadoria foram condu-
zidos para a Delegacia de Po-
lícia Civil de Viana, para os 
procedimentos cabíveis. Eles 
foram autuados pela prática 
criminosa de roubo.

Veículos foram 
roubados e 
recuperados no 
mesmo dia após 
ação da PM



,  maravilha 11 DE aBril DE 2020 27ESPORTE

 ONEIdE 
BEhLING

Na segunda-feira (6) a di-

retoria da equipe maravi-

lhense do MH Futsal divul-

gou na conta oficial do time 

no Instagram as atividades da 

equipe. No comunicado, os 

diretores reforçam, por cau-

sa da pandemia do coronaví-

rus, que os atletas estão man-

tendo a preparação de forma 

particular. Os treinos não es-

tão acontecendo, mas cada 

atleta está fazendo as ativi-

dades básicas para manter 

o preparo. A equipe maravi-

lhense participa da Liga Ca-

tarinense de Futsal série ouro 

e da Copa Santa Catarina 

neste ano 2020. As duas com-

petições não estão sendo rea-

lizadas por causa da paralisa-

ção das atividades esportivas 

em virtude da covid-19. Se-

gue conteúdo da publicação. 

Comunicado foi 
postado no início 

desta semana 

2019 

maravilha define os melhores da Taça líder farma 
Mais matéria para recordar 
o ano 2019, até as disputas 
esportivas se normalizarem. 
Nesta semana vamos 
lembrar a final do 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Maravilha, 
Taça Líder Farma - 2019.

COMO FOI
É campeão! O Canarinho 

de Linha Primavera venceu o 
União do Bairro Floresta por 6 
x 1 no dia 7 setembro de 2019 e 

conquistou o título da 19ª edi-
ção da Taça Líder Farma de 
Maravilha. O jogo foi realizado 
no Estádio Doutor José Leal Fi-
lho e contou com presença de 
grande público.

A premiação foi realizada 
logo após o confronto, com a 
presença do empresário Marcus 
D’Agostini, proprietário da Rede 
Líder Farma, que patrocinou a 
competição por 19 anos. Tam-
bém estiveram presentes secre-
tários, vereadores e a prefeita, 
Rosimar Maldaner.

A defesa menos vazada foi 
do Canarinho da Linha Pri-
mavera Alta, com oito gols so-
fridos, e a artilharia ficou com 
Ítalo Stieven, com 10 gols mar-
cados, jogador do União do 
Bairro Floresta.

UNIÃO DO BAIRRO FLORESTA 
CONqUISTA A ASPIRANTE

O União do Bairro Flores-
ta, com muita garra, foi o cam-
peão da categoria aspirante, em 
um grande confronto que termi-
nou nas cobranças de pênaltis. 

Após empate no tempo normal, 
a equipe venceu nas cobranças 
diretas por 4 x 3, levantando a 
taça de campeão.

Na categoria aspirante a de-
fesa menos vazada foi do Cana-
rinho de Linha Primavera Alta, 
com 11 gols sofridos, o goleador 
foi Marcelo Weitzmann, com 10 
gols, jogador do União do Bair-
ro Floresta.  

Ao todo, 12 equipes partici-
param de mais uma edição da 
competição, que já é tradicional 
em Maravilha.

Time da comunidade de Linha Primavera Alta foi campeão na categoria principal

Artilheiro da principal foi Ítalo Stieven, 
do União do Bairro Floresta

Defesa menos vazada ficou com o 
Canarinho da Linha Primavera Alta

União, nos pênaltis, conquistou o primeiro lugar da aspirante

Artilharia da aspirante ficou com a 
equipe do União do Bairro Floresta

Defesa menos vazada da aspirante foi da 
equipe do Canarinho da Linha Primavera Alta
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> DINHEIRO 
Confederação Brasileira de Futebol liberou 
recursos para ajudar as equipes das Séries 
C e D neste período de paralisação das 
atividades do futebol por causa das medidas 
de prevenção e combate à disseminação 
do coronavírus. Correta essa atitude, afinal 
de contas o lucro do futebol brasileiro não 
fica com os clubes e sim com a CBF.

> AJUDA 
Esse dinheiro liberado pela CBF vai ajudar 
muito, mas claro, não resolve o problema 
de caixa dos clubes. Mesmo assim é uma 
demonstração positiva da entidade maior 
do futebol brasileiro. É uma preocupação 
geral com esse momento emergencial 
que todos estamos passando. Para os 20 
clubes da Série C, o auxílio individual foi 
de R$ 200 mil. Para os integrantes da Série 
D chega a R$ 120 mil para cada clube.

> SUGESTÕES 
Futebol está parado no mundo em ajuda 
ao controle e ao combate ao coronavírus. 
O calendário vai ficando cada vez menor. 
Conmebol já se organiza para retornar a 
Libertadores, mesmo que seja sem torcida 
nas arquibancadas. Pelo menos o futebol 
na televisão seria uma forma de segurar as 
pessoas em suas casas. Essa ideia, diante 
do cenário, precisa ser bem avaliada.

>BRASILEIRÃO 
A fala do presidente da CBF, Rogério Caboclo, 
não garante 38 rodadas no Brasileirão. 
“Não sabemos se nós voltaremos em junho, 
julho, agosto ou em setembro. Então, 
antecipar que garantimos 38 rodadas, neste 
momento não é possível. É o desejável. 
Vamos dizer que é tudo que nós queremos. 
Faremos o impossível. Mas não podemos 
declarar que nós vamos fazer”. Está aberta 
a temporada de especulações sobre o 
calendário do futebol brasileiro neste ano.

>SEM GRANA
Seja lá quando tudo isso passar, os clubes 
vão ter que encarar uma dura realidade. 
Vai ter menos dinheiro para o futebol. Essa 
recessão faz circular menos dinheiro. E 
o prejuízo pela falta de jogos, pelo atraso 
em patrocínios, número de sócios tende 
a diminuir, as emissoras de TV também 
farão uma redução de pagamentos para 
os clubes... Um horror! Mas enfim, apesar 
do futebol ser importante, existem outras 
prioridades no mundo agora. Oremos!

TempOraDa  Os treinos não estão acontecendo, mas cada atleta 
está fazendo as atividades básicas para manter o preparo

Jogadores do mh futsal 
continuam preparação em casa 



CENÁRIO GRAVE
 

EDUCAÇÃO
 

POLÊMICA  
Com 37 casos, 
município teme 
epidemia de dengue 

Escolas estaduais oferecem aula 
on-line a estudantes 

Comissão aceita projeto 
que pede suspensão 
do decreto estadual

Cinco novos casos da doença 
foram confirmados nesta 
semana pela Sala de Situação

PÁGINA 8

Secretaria de Estado organiza e retoma atividades 
escolares para professores e alunos                        PÁGINA 11

Comissão da Alesc quer passar 
poder para municípios catarinenses 
decidir sobre isolamento social 

PÁGINA 6

pOlícia  

Operação desarticula 
roubo de cargas envolvendo 
caminhões de maravilha 
Motoristas das cargas teriam registrado roubo, 
mas mercadoria foi desviada e vendida 

Divulgação


